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Делегация Республики 
Кыргызстан во главе с 

^Президентом Акаевым 29 
“ сентября прибыла с офици

альным визитом в столицу 
Узбекистана. В составе деле
гации премьер-министр 
Кыргызстана Т. Чингишев, 
руководитель канцелярии 
Президента, государствен
ный секретарь Э. Кораба-
ев. хокимы Джалалабадской 
и Ошской областей Б. Ос-

монов и Б. Сидиков, дру
гие официальные лица.

Во время визита между 
Президентом Республики 
Кыргызстан А. Акаевым и 
Президентом Республики 
Узбекистан И, Каримовым 
состоятся переговоры. На
мечено обсудить вопросы 
сотрудничества двух неза
висимых государств в по
литической, экономической 
и культурной сферах.

В Ташкентском аэропорту 
гостей встречали Прези
дент И. Каримов, премьер- 
министр А. Муталов, госу
дарственный секретарь при 
Президенте ' Республики 
Узбекистан Р. Раджабов, 
хоким Андижанской области 
К. Халмирзаев, хоким горо
да Ташкента А. Фазылбе
ков, другие официальные 
лица.

НА СНИМКЕ: во время 
встречи в аэропорту.

Посещение Ташкентской области
Правительственная деле

гация Республики Кыргыз
стан во главе с Президен
том Аскаром Акаевым, при-
бывшая в Республику Узбе-
кистан с официальным визи
том, днем 29 сентября побы
вала в городе Газалкент 
Ташкентской области. В по
ездке высокого гостя сопро
вождали Президент Респуб
лики Узбекистан Ислам Ка
римов, премьер-министр рес
публики Абдулхашим Мута
лов и другие официальные 
лица.

Во все времена узбекс
кий народ с искренним ува
жением относился к братско
му кыргызскому народу. 
Дружба между двумя наро 
•Дами, закаленная на путях 
истории, помогает и сегодня 
Двум независимым респуб
ликам в повышении их меж

дународного авторитета.
Именно поэтому сегодня жи
тели Чирчика, Газалкента 
вышли на улицы городов, 
чтобы приветствовать ува
жаемых гостей.

Гости из Кыргызстана по
сетили газалкентское пред
приятие по производству кон
дитерских изделий. Девушки, 
одетые в атласные платья, 
встретили их традиционны
ми хлебом-солью, преподнес* 
ли букеты цветов..

Затем Ислам Каримов и 
Аскар Акаев посетили кон
дитерский цех, известный 
своей сладкой продукцией.

‘ Госта интересовались, как 
рабочие переносят тяготы 
рыночной экономики. .Боль
шое впечатление на гостей 
произвело оборудование, по-, 
ставленное из Германии. 
Привлек их внимание авто

мат фирмы «Вернер Флей- 
дерер», который в процессе
работы выполняет комплекс
операций, начиная с замеса
теста до упаковки готовых
изделий.

Коллектив предприятия 
имеет возможность при по
мощи машин производить в 
сутки 50 тонн вкусной про
дукции. Из-за нехватки са
хара и масла из двух линий 
одна временно бездействует.

Гости из Кыргызстана бе
седовали со специалистами, 
интересовались условиями их 
жизни, заработной платой, 
возможностями, созданными 
для них на предприятии.

Затем гости побывали так
же в колхозе «Политотдел» 
Ташкентской области, озна
комились с трудом и бытом 
крестьян.

^Подписаны документы
Находящаяся в • нашей 

республике официальная 
делегация Республики Кыр
гызстан во главе с Пре
зидентом Аскаром Акае
вым 29 сентября провела 
переговоры с Президентом 
Республики Узбекистан Ис
ламом Каримовым и члена
ми правительства респуб
лики. По результатам пере
говоров были подписаны 
документы% о развитии взаи
мовыгодных отношений 
между двумя независимыми 
государствами.

П рези д е нт Республики 
Узбекистан Ислам Каримов 
и Президент Республики 
Кыргызстан Аскар Акаев

подписали Договор о дру
жбе, сотрудничестве и 
взаимопомощи между Рес
публикой. Узбекистан и Рес
публикой Кыргызстан.

* Премьер-министр • Рес
публики- Узбекистан А. 
Муталов и премьер-министр 
Республики . Кыргызстан Т. 
Чингишев подписали Сог
лашение о торгово-эконо
мическом сотрудничестве 
между Республикой Узбе
кистан и Республикой Кыр
гызстан на 1993 год.

На церемонии подписания 
документов со стороны 
Республики Узбекистан 
присутствовали государст
венный секретарь при Пре

зиденте Республики Узбе
кистан Р. Раджабов, хоким 
Андижанской области К. 
Халмирзаев, хоким города 
Ташкента А. Фазылбеков. Со 
стороны Республики Кыр
гызстан в церемонии участ
вовали руководитель канце
лярии Президента Кыргыз
стана, государственный сек
ретарь Э. Корабаев, хоким 
Джалалабадской области 
Б. Осмонов, хоким Ошской 
области Б. Сидиков и дру
гие официальные лица.

После подписания доку
ментов И. Каримов и А. 
Акаев провели пресс-конфе- 
ренцию. (УзА).

*  *  •
Сегодня делегация Респуб

лики Кыргызстан во главе с 
Президентом А. Акаевым от
была на родину.

КАБИНЕТЕ МИНИСТРОВ ПРИ 
ПРЕЗИДЕНТЕ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

Г

В условиях перехода к рыночным отношениям, либера
лизации цен на территориях бывших союзных республик 
возникла реальная необходимость защиты внутреннего рын
ка Республики Узбекистан.

В целях сохранения имеющихся ресурсов, обеспечения 
населения продуктами питания и товарами народного пот
ребления Президент Республики Узбекистан, ее высшие ор
ганы законодательной и исполнительной власти, приняли 
ряд решений, регламентирующих вывоз сырья, сельскохо
зяйственной и промышленной продукции за пределы рес
публики.

По поручению Президен
та Республики Узбекистан 
Кабинет министров рассмо- 
тРел выполнение министер
ствами и ведомствами, ор
унами местного управле- 
ния установленного поряд- 

вывоза и принял поста
новление «О серьезных на
рушениях правил вывоза 
■^сварно-материальных цен- 
^(>стей за пределы Рес- 
ПУблики Узбекистан».

Как отмечается в поста
р е н и и . принимаемые ме- 
ы не обеспечивают сниже- 
ие незаконного вывоза 
1ьскохозяйственной и про

мышленной продукции за 
Пределы республики. С на

чала этого года выявлено 
более 10 тысяч фактов на
рушений установленного по
рядка на общую сумму 707 
млн. рублей.

Имеются злоупотребле
ния при вывозе за пределы 
Республики Узбекистан
хлопка-волокна, ваты, коко
нов, шерсти и другого цен
ного сельскохозяйственного 
сырья, цветных металлов, 
являющихся экспортным
потенциалом республики.

За указанный период 
пресечены попытки неза
конного вывоза продукции 
хлопководства на сумму 
214 млн. рублей.

При напряженном поло
жении на потребительском

рынке продолжают иметь 
место многочисленные фак
ты попыток вывоза за пре
делы республики закупае
мых за валюту продуктов 
питания, как чай, сахар, му
ка, товары народного пот
ребления, а также масло 
растительное и животное, 
мед и другие товары повы
шенного спроса, в том чи
сле строительные матери
алы, металлоконструкции 
и техническое оборудова
ние.

В то же время, как отме
чает Кабинет министров, со 
стороны руководителей Уз
бекбрляшу, госассоциаций 
«Узбексавдо», «Узнефте- 
продукт», Узгосметконцер- 
на, РПО «Узхлопкопром», 
Совета Министров Рес
публики Каракалпакстан, 
хокимиятов областей и г. 
Ташкента не наблюдается 
озабоченности, соответст
вующей напряженному по
ложению с обеспечением0

населения республики това
рами.

(Окончание на 2-й стр.).

К официальному визиту в Республику Узбекистан 
Президента Финляндии Мауно Койвисто

Сегодня с официальным дружественным визитом в 
Республику Узбекистан прибывает делегация Финлянд
ской Республики во главе с Президентом республики 
Мауно Койвисто.

Правительство Республики Узбекистан и узбекский 
народ,* приветствуя высокого гостя, выражают уверенность 
в том, что переговоры, которые будут проходить между 
руководителями ' Финляндии и Узбекистана на высшем 
уровне, привнесут новый импульс во взаимовыгодное 
сотрудничество между двумя нашими странами на бла
го народов обоих государств.

БИ О ГРАФ И Я

П РЕЗИ Д ЕН ТА Ф И Н Л Я Н Д СК О Й  РЕСП УБЛ И КИ

М АУН О ХЕН РИ К А КО Й ВИ СТО

Мауно Койвисто родил
ся 25 ноября 1923 года в 
семье столяра Юхо Койвисто. 
М. Койвисто учился и работал 
одновременно. В 1949 году 
он сдал экзамен на аттестат 
зрелости. Президентом
Финляндской Республики
Мауно Койвисто, был избран 
впервые в 1982 году и вторич
но — в 1988 году.

1948— 1951 гг. — работал в 
Турку плотником, грузчиком и 
начальником конторы по 
портовым работам.

1951— 1953 гг. — работал
преподавателем в народной 
школе.

В 1953 г. — была присвоена
степень кандидата философии 
и лиценциата философии.

л

1954— 1957 г.г. — был
консультантом по вопросам 
выбора профессии.

В 1956 г. — защитил докто
рскую диссертацию.

1958 г. —  директор Хель
синкского рабочего сбере
гательного банка.

1959— 1967 г.г. — директор- 
распорядитель Хельсинкского
рабочего сберегательного
б$нка.
. 1966— 1967 г.г. — * член Го
сударственного совета пра
вительства.

1968— 1982 г.г. — председа

тель правления Финляндско
го банка.

1972 г. — работал в качест
ве министра финансов.

1968— 197.0, 1979— 1982 г .г.
— премьер-министр Финлян
дской Республики.

1947— 1982 г.г. — член со
циал-демократической партии 
Финляндии.

В 1978 г. — был выборщи
ком президента республики.

1970— 1982 г.г. — предсе
датель правления банка 
«Постипанкки».

1971— 1982 г.г. — председа
тель правления банка «Морт- 
гейдж бэнк оф 4 Финлэнд
ЛТД».

1970— 1982 г.г. — предсе
датель правления А/О «Те- 
рвакоски».

1970— 1982 г.г. — председа
тель совета управляющих 
А/О  «Спонсор».

1969— 1982 г.г. — предсе
датель совета управляющих 
А/О «Теоллистамисрахасто».

1966— 1969 г.г. — представи
тель Финляндии в совете 
управляющих Международ
ного банка реконструкции и 
развития.

1970— 1979 г.г. — представи
тель Финляндии в совете 
управляющих Международно
го валютного фонда.

В 1977 г. защитил докторс
кую диссертацию университе

та ‘Турку по общественно- 
политическим наукам.

В 1978 г. защитил докторс
кую диссертацию шведского 
университета «Або академии» 
Турку по коммерческим нау
кам.

В 1983 г. защитил доктор
скую диссертацию универси
тета Тампере.

1986 г. — доктор обществен
но-политических наук универ
ситета Хельсинки.

1987 г. — доктор юридичес
ких наук Карлов университета 
в Праге.

1988 г. — доктор техничес
ких наук политехникума в 
Эспоо.

1990 г. — доктор философии 
Хельсинкского университета.

Мауно Койвисто присвоены 
наивысшие отечественные и 
много зарубежных орденов.

М. Койвисто написал пять 
книг (1968— 1988 г.г.). Неко
торые из них переведены 
также на шведский язык. На 
русском языке вышла его 

^книга «Вехи пути» (1987 г.), 
которая переведена на анг
лийский и немецкий языки.

Кроме финского и шведс
кого языков, М. Койвисто 
свободно говорит по-англий
ски, по-немецки и по-русски.

Женат на Теллерво Канкаан- 
ранта. Имеет дочь Асси, 1957 
года рождения.

п а  в с е м  КА Н А Л А МИчаэорлепро
В РЕСП УБЛ И КЕ

Около 50 тысяч тонн сырца ручного сбора доставляет
ся ежедневно на заготовительные пункты. С начала страды 
хлопкоробы республики уже собрали свыше 400 тысяч цен
ного сырья. Это на миллион тонн меньше, чем в прошлом, 
благоприятном по погодным условиям году.

ВышаА в свет первый номер еженедельника «Ватан». 
Состоялось расширенное заседание президиума фило 

софского общества Узбекистана. Рассмотрен вопрос о вос
создании научной деятельности общества, а также проведе
нии организационного съезда Общества философов Респуб
лики Узбекистан.

ф  Сегодня состоится второй тираж республиканского, зай
ма. Процесс розыгрыша в ургенчском театре имени Агагч 
будет транслироваться по местному радио и телевидению.

#  Состоялись очередные матчи чемпионата Узбекистана 
по футболу среди команд высшей лиги. Ташкентский «Пахта 
кор» выиграл у нукусского «Орола» 2:1, а ферганский «Нефт
чи» — у ташкентского «Трактора» 3:0. Обе команды продол 
жают лидировать в чемпионате.

“~В~СОДРУЖ ЕСТВЕ
ф  По сообщениям из различных ‘источников, число жертв 

в Таджикистане в результате непрекращающихся вооружен
ных столкновений измеряется тысячами. '

%  В соответствии с указам Президента России «О мерах 
по развитию здравоохранения» предусмотрено целевое фи
нансирование дорогостоящих видов медицинской помощи и з  
госбюджета.

ф  Во Владивостоке при городском совете ветеранов соз
дана скбрая социальная помощь. Обратившиеся сюда оди
нокие пенсионеры и инвалиды могут получить небольшой [ 
продовольственный паек или до 300 рублей наличными.

ф  Среди праздничных дней в России и 7 Ноября — годов
щина Великой Октябрьской социалистической революции.

ф  Обострилась обстановка в Кабардино-Балкарии. Есть ра
неные.

ф  На Красноярском горно-химическом комбинате останов
лен последний реактор по производству плутония для начин
ки ядерного оружия.

ф  По сообщению радио «Свобода», Татарстан начал отк
ры вать таможенные пункты «а границе с другими районами 

России.
Конституционный суд России рассматривает отказ М. Гор

бачева участвовать в процессе как. проявление неуважения к 
СУДУ-

ф  Художественному руководителю театра на Таганке Ю. 
Любимову присвоено звание народного артиста России.

ф  По сообщению Центрального банка России; с 30 сентяб
ря курс доллара США установлен в 254 рубля.

ф  Парламент Туркменистана будет обсуждать закон о 
гражданстве.

ф  Организация «Глобальная экология» выделяет безвоз
мездно миллион долларов Беларуси для сохранения Бело
вежской пущи.

ф  Вчера в матче на Кубок УЕФА московское «Торпедо» 
выиграло у «Манчестер Юнайтед» по пенальти.

В М И РЕ
ф  Специалисты индийского центра ядерных исследований 

зарегистрировали подземный ядерный взрыв, произведенный 
в районе озера Лобнор в Синьцзян-Уйгурском автономном 
районе Китая.

ф  В Латвии, исходя из средних расходов, обучение одного 
школьника стоит 7.092 рубля за полугодие, в училище' — 
17.300, в техникуме — 16.700, а содержание ребенка в детс
ком саду — 10.600 рублей.

ф  Британские рыбаки поймали в сети... американскую 
атомную подводную лодку «Стеджен».

ф  Техасский миллиардер Росс Перо, возможно, продол
жит борьбу за пост президента США на предстоящих выбо
рах.

ф  По сообщению из Брюсселя, НАТО рассмотрит просьбу 
Литвы о направлении в страну военных наблюдателей для 
контроля за выводом российских войск, но при согласии 
Москвы.

ф  По сообщению Рейтер, ежедневно в страны СНГ прибы
вает 3 тысячи китайских бизнесменов, для которых спешно 
выпускается географические карть,1, чтобы они не заблуди
лись р поездках.

ф  Крупную операцию провел Интерпол по борьбе с тор
говцами наркотиками, в ходе которой изъято большое коли
чество наркотиков и миллионы долларов.

Обсуждаем проект Конституции

П о п ер в ом у  вп ечатл ен и ю

С большим интересом 
прочитал весь текст, от 
первой до последней буквы, 
проекта Конституции Респуб
лики Узбекистан. Мне труд
но судить, насколько юри
дически верно там все из
ложено. я ведь не юрист. 
Но первое впечатление от 
проекта — это его несом
ненная демократичность. 
честно скажу, я очень при
дирчиво изучал этот доку
мент, примерял, можно ска
зать. на себя, пытался най
ти какое-либо положение, 
которое могло бы меня ' в 
чем-то ущемлять. По-моему, 
в ней закрепляются все ос
новные свободы и права

граждан суверенного Узбе
кистана, исповедующие об
щечеловеческие ценности. 
Недаром же сказано о приз 
нании общепринятых норм 
международного права в пре
амбуле к Конституции.

Конечно, детальный ана
лиз проекта потребует не
мало времени и. безусловно, 
привлечет внимание специ
алистов, вероятно, не толь
ко нашей республики, но и 
за ее пределами. Я пони
маю, что первое впечатле
ние не всегда самое верное, 
но здесь, по-моему, тот са
мый случай.

В. СКОБИНЦЕВ.
&

П р и в е т ст в у ю  н е п р и к о сн о в е н н о сть  

с о б с т в е н н о с т и
По роду своей деятельно

сти я отношусь к тем, кто 
занимается малым бизнесом. 
Поэтому с особым интере
сом я ознакомился с треть 
им разделом проекта Кон
ституции Республики Узбе
кистан, где в статье 50 
трактуется понятие основы 
экономики Узбекистана. Это 
социальное рыночное хо
зяйство, где гарантируются 
свободы экономической дея
тельности, предприниматель
ства и труда с учетом при
оритетности прав потреби
теля.

Но любая форма собст
венности обязательно долж
на быть неприкосновенна. 
Это выражение уже давно 
стало аксиомой, и расшиф
ровки не требует. Поэтому 
с удовлетворением отметил 
для себя и такой пункт, как
неприкосновенность собст

венности. Более того, соб
ственник по своему усмот
рению владеет, пользуется 
и распоряжается пюинадле- 
жащим ему имуществом.

На мой взгляд, это са
мое важное положение. Не 
только в силу универсально 
сти. но потому, что оно не 
потеряет свое значение и в 
будущем, когда, я уверен, 
мы все же вырвемся из 
кризиса. Сегодняшняя ак
туальность этой статьи в 
том, что теперь собственник 
может быть уверен в том. 
что никто не вправе указы
вать ему, как ею распоря

диться. При наличии ума,*при 
выгодном вложении капитала 
можно достичь серьезного 
успеха в бизнесе. Главное 
— платить налоги, но чтобы 
никто не мешал.

Э. БАБАЕВ.

Из компетентных источников

П роезд  на  та кс и  стал д орож е
Увеличилась с 26 сентября 

стоимость оплаты за проезд 
на отдельных видах общест
венного транспорта.

Как сообщили корреспон
денту «ВТ» в производствен
ном объединении «Ташгор- 
пасстранс», нынешнее увели
чение тарифов вызвано все
возрастающими ценами на 
ГСМ, запасное части, авто- 
технику.

Отныне стоимость проезда 
в маршрутном такси — 8— 10 
рублей, в зависимости от про

тяженности маршрута. Увели
чилась также оплата за услуги 
таксомоторов. Теперь' посад
ка обходится пассажиру в 8 
рублей, далее показания счет
чика умножают на 20. Что ка
сается оплаты в городских ав
тобусах, то она осталась не
изменной — 1 рубль.

Прежние тарифы сохране
ны и на электротранспорте 
(трамваи, троллейбусы, . мет
рополитен).

Соб. инф.

у .Ч 'Л ч

Подписка-93

Е щ е н е  п о з д н о I

и вы м ож ете  обеспечить  себе 
р е гул яр ны е  встречи
с « В е ч е р ко й »  в б уд ущ ем  год у

Продолжается подписная кампания на 
1993 год. К сожалению, из-за многократно 
возросших цен на периодические издания 
большинству прежних подписчиков не по 
карману годовая, подписка на любимые 
газеты и журналы, а редакция не имеет 
средств, чтобы помочь своим старым 
друзьям. В эти дни каждому приходится 
выбирать между возможностью получать 
информацию или истратить деньги на~про- 
дукты или одежду. Конечно, это печально, 
но, увы, такова действительность...

Но не надо падать духом! Даже в эти 
трудные дни не стоит изменять давним 
привычкам.

Каждый день почта приносит нам 
грустные письма' наших верных друзей, 
давних подписчиков «Вечерки», которые 
с сожалением сообщают, что из-за воз
росшей стоимости годовой подписки на 
городскую вечернюю газету они вынуж 
дены отказаться от регулярных встреч 
с любимой газетой в будущем году.

А зачем отказываться?1
Давайте подумаем, как найти выход 

из создавшегося положения.
Конечно, большинству из наших дав

них подписчиков не по карману сразу 
платить 510 рублей за годовой комплект 
«Вечерки». Немногие решатся за один 
раз выложить и 255 рублей — стой 
мость подписки на полгода. А вот офор
мить квартальную за 127 рублей 50 ко
пеек уже реальнее для тысяч семей, не 
говоря уже о 42 рублях 50 копейках на 
месяц. Разумеется, прибавится хлопот 
с продлением подписки, но зато не так 
обременительно для семейного бюджета.

Другой выход заключается в том, 
чтобы выписать один экземпляр на две- 
три семьи, живущие по соседству на 
одной лестничной площадке, в одном 
подъезде или на одной улице. Возможно, 
это вызовет неудобства с номерами за 
пятницу, вЛкоторых публикуется теле
программа на неделю. Но, думается, эту 
проблему можно решить, по очереди 
приобретая программу ТВ в других из
даниях.

Наверное, есть и другие варианты, ко
торые могут предложить сами читатели 
и которые помогут многим в будущем 
году регулярно получать «Вечерку» на 
дом, а не искать газету с интересным 
материалом по киоскам, куда вечерняя 
газета поступает в крайне ограниченном 
количестве.

Разумеется, уважаемые читатели, 
выбор остается за вами. Но мы надеемся, 
что, подписавшись, вы поддержите 
«Вечерний Ташкент» в трудное время, 
которое мы сейчас переживаем, и помо
жете выжить в Условиях рынка.

Со своей стороны мы обещаем при 
дожить все силы, чтобы в будущем году 
вы не пожалели о своих затратах и по 
лучали пять раз в неделю самую разно 
образную и интересную информацию о 
жизни Ташкента и ташкентцев, а также о 
событиях в республике, странах ближ
него и дальнего зарубежья.

Подумайте еще раз обо всем вышеска
занном и, если мы вас убедили, поспеши
те на почту — еще не поздно оформить 
подписку на «Вечерний Ташкент», чтобы 
получать ее с 1 января 1993 года.
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КАБИНЕТЕ МИНИСТРОВ ПРИ
ПРЕЗИДЕНТЕ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

та о недостатках в работе по ленной продукции. Обес- 
обеспечению порядка вывоза печить высокий профессио-
товарно-материальных цен- нализм в работе по декла-

В постановлении особо ностей за пределы респуб- рированию вывозимых
подчеркивается отсутствие лики, поручено рассмотреть грузов и проверке докумен-
строгого контроля за отгруз- вопрос о персональной ответ- тов, подтверждающих за-
кой товарно-материальных ственности первого замести- конность их вывоза, досмот-
ценностей со стороны РПО теля Председателя Совета РУ автотранспортных
«Узхлопкопром», управле- Министров Республики Кара- средств, подвижного желез-
ния Среднеазиатской желез- калпакстан т. Шамшетова нодорожного состава, авиа-
ной дороги, Совета Минист- Д. Н. и принять соответству- и речных судов, перевозя-
ров Республики Каракалпак- ющее решение.
стан и хокимиятов Андижан
ской, Джизакской, Самар-

Щих грузы за пределы рес-
_  _ публики, осуществлять прак-
Также строго предупре- тические меры по обеспе-

кандской', Сурхандарьинской ® ̂ 1ерс? “ альнР?„ чению сохранности и пере-
областей.
| Отдельные министерства, 
ведомства, концерны, мест-

ветственности за соблюде- даче в установленном по- 
ние подведомственными рядке задержанных гру-

дают разрешения на вывоз 
товарно-материальных цен-

Систематически прово- 
разъяснительную ра- 
среди трудовых кол-

предприятиями, организа- з0д
ныр ооганм уппявлрния ны- Чиями и учреждениями уста-
п а ^  ^ 1 1 1 ! ! !  ? , , ! ^  новленного порядка вывоза

руководители Узгосметкон- Дить
ностей тщательного и™- ^еРна' РП0 «Узхлопко- боту --------------«остей оез тщательного изу пром;> Узлегснабсбыта, гос- лективов, по месту житель-
чения необходимых докумен- асс0цИаций «Узконтракт- ства, через средства мас-
тов, слабо осуществляют торг>> «Узнефтепродукт» совой информации о недо-
контроль за использованием « у 3бексавдо», Узбекбрля- пущении вывоза продук-
предоставленного права вы- Шу( управления Среднеази- Ции без соответствующего
дачи лицензии. Нередко соз- ахсК0й железной дороги, на- разрешения. Особо обрмце-
дают излишнюю волокиту, ЦИОнальной авиакомпании но внимание на
направляя заявителей в вы- «узбекистон хаво йуллари», мость улучшения
шестоящие органы за разре- Министерства автомобиль- с кадрами, их подбору и
шением на вывоз продукции, ного транспорта Респуб- расстановке, исключающие
входящей в их же компетен- лики Узбекистан. Им ука- злоупотребления служеб-
Чию- зано на необходимость при- ным положением, превы-

В постановлении отмеча- нять самые строгие меры к шения полномочий работни-
ются недостатки и в работе лицам, способствовавшим ками таможенной службы,
государственного таможен- незаконному вывозу сырья в  постановлении под-
ного комитета. Им не нала- и продукции, допустившим черкивается, что таможен-
жено тесное взаимодействие злоупотребления при выде- но^у комитету следует
с . инистерствами и ведом- лении транспорта для этих обеспечить
ствами, Советом Министров целей.

необходи- 
работы

Республики Каракалпакстан, 
хокимиятами областей и г. 
Ташкента. Требует значи-

тесное взаимо
действие с министерствами, 

минис- ведомствами, Советом Ми- 
Совету нистров Республики Ка-

хокимиятами
Руководителям 

терств, ведомств,
тельного^ улучшения оабоТа Министров Республики Ка- ракалпакстан хокимштельного улучшения раоота ракалпакстан хокимиятов областей и г. Ташкента, опе-
среди его личного состава Рбластей и р- Та*°к“ ™  ративно информировать

ручено глубоко проанали- их» совместно рассматри-по подбору 
кадров.

и расстановке
До сих пор не обеспечен зиР0вать на подведомствен- вать и принимать соответ-

четкий поиядок и жесткий ных предприятиях, и пре- ствующие меры по каждому
Г н  л Г  Г  оряличяпирй жде 8061-0 малых и совмест- Факту задержания товарно-контроль за реализацией ных> в организациях, учреж- материальных ценностей,
конфискованных таможенны- дениях состояние работы, вывозимых за

.̂и. 5 1жбам.и....т? в?рно‘мате’  связанной с вывозом товар- республики.
но-материальных

пределы
риальных ценностей.Гпогт^ По ценное- Кабинет министров ре-
мации как подчеркив ™тся в ТеЙ за пРеделы Республики, комендовал Национально-
постановлении слабоТД р ПРИНЯТЬ исчерпывающие ме- му информационному агент-
щают проблемы^ зашиты рЫ’ исключаю1Дие Факты не- ству (УзА), государственной
внутпеннргп пинка законного вывоза, наказы- телерадиовещательной ком-
,ыоои!г °  вать вплоть до освобожде- пании Узбекистана, редак-

женныГслужб ппмоохоани* НИЯ ° Т занимаемой должно- циям республиканских га-женных служи, правоохрани сти руководителей, не осу- зет чаще освещать проб-
Уппаип1̂ ит°рГаН° В И местного ществляющих надлежащий лемы защиты внутреннего
! ? ! ! !  В 0911 направ' контроль за правильным ис- рынка, материалы по выяв-Л 6НИИ. ленным фактам незаконно-

Кабинет министров пору- го Лы<?0^* л ̂ ^  Кабинет министров обра
тился к Комитету госу
дарственного контроля при 
Президенте Республики

Прокуратуре 
Узбекистан,

" * пользованием транспорта.За нео0еспечвние должно
го контроля по выполнению
постановлений правитель- чил Узконтрактторгу со-
ства, неприятие исчерпыва- вместно с соответствующи-
ющих мер, обеспечивающих ми министерствами и ве-
строгбе соблюдение установ- домствами, органами мест- у^бркигтян
ленного порядка, допущен- ног°  управления в месяч- ррГП„*ликн'пи пиРлти .о гс ш у у л и п пные серьезные .недостатки в ный срок внести в Кабинет в  “  РеСпуб-
этой работе первому замес- министров предложения, пре- ликГуТбекистан о необхо- 
тителю хокима Джизакской дусматривающие комплекс лики узоекистан о неоохо-

административных и эко
номических мер по предотв-

области 
К. Н. объявляется строг

т. Артыкмурадову

выговор. Он предупрежден, ращению незаконного вы- 
что в случае повторного до- воза сырья и

димости усилить работу, а 
также ужесточить контроль 
и надзор за соблюдением

ппшпгкпиИ ЗаКОНОВ И. .Выполнением
постановлений правитель-

пущения подобных фактов установлению. жесткого республики по защите
будет рассмотрен вопрос о ““Хкованных ̂ Т в Т н о "
дальнейшем его пребывании маТеРИальн ценностей кого Рынка. деятельностьюна занимаемой должности. ««ериальных ценностей, по рассмотрению дел

Строго предупрежден за- “ е^тв и ведомств опганов 0 незаконном вывозе то-уеститель хокима г. Самар- теРств и ведомств, органов оагто-мятепиальных пенное-канда т. Гиясов Ф. Н. местного управления ™ варно-материальных ценное
Первым заместителям хо- щите внутреннего

кима Самаркандской области Республики,
т. Киличову Т. Р., Андижан- Государственному
ской области т. Алимову женному комитету Респуб- вовавших этому лиц.
М. А. указано на -недостатки лики Узбекистан поручено 
в этой работе.

тей, принимать оператив
ные меры для выявления 
причин и привлечения к 

тамо- ответственности способст-

Контроль за выполнением
постановления_ направить свою деятель- настоящего

Совету Министров Респуб- ность главным образом на возложен на заместителей
лики Каракалпакстан на ос- предотвращение незаконно- премьер-министра — руко-
нове материалов Государст- го вывоза сырья, сельско- водителей комплексов Ка-
венного таможенного комите- хозяйственной и промыш- бинета министров.

В  К О М И С С И И  П О  П Р О В Е Д Е Н И Ю  

Ю Б И Л Е Я  Ш А Р А Ф А  Р А Ш И Д О В А

26 сентября состоялось лимарджанской ГРЭС, хоки- Джизакской области У. Али-
очередное заседание прави- мията Хорезмской области мов и хоким города Таш.
тельственной комиссии по — колхозу «Ленинград», кента А. Фазылбеков.
проведению юбилея иэвест- Министерства мелиорации и Юбилейная комиссия при-
ного писателя, государствен- водного хозяйства — Анди- няла решение о дальнейшем
ного и общественного дея- жанскому водохранилищу. укреплении фонда Шарафа
теля Шарафа Рашидова. На В соответствии с решени. Рашидова, созданного с
этом заседании, которое вел ем юбилейной комиссии
первый заместитель премь- поддержаны предложения но-просветительских и
ер-министра Республики Уз- Кашкадарьинского и Хорезм- ховных ценностей,
бекистан И. X. Джурабеков, ского областных хоким ин-|Н В ^(|Ц Ш Н Ц 1Ц Р Н 11Ц
были рассмотрены многие тов и Министерства мелио- Рашидова будет установлен
вопросы, связанные с про- рации и водного хозяйства его бюст, а площадь будет

о присвоении вышенаэван- носить имя Шарафа Раши-
зас- ным объектам и хозяйству дова.

целью сохранения культур-
ДУ-

р в  » —— — •  •  «  .  —“  •  »  —  ^  ^  —  •  ш

На месте захоронения Ш.

м  г

ведением юбилея.
На заседании была

лушана информация о ходе имени Шарафа Рашидова, 
строительных работ, овязан-

Комиссия рассмотрела
свя-О подготовке к юбилею также иные вопросы,

ных с юбилеем. Были рас. на родине Шарафа Рашидо- занные с проведением тор.
смотрены предложения хо- ва — в Джизаке и столице жеств.

Кашкадарьинской республики! проинформи-кимията
области о присвоении име- ровали соответственно пер
ни Шарафа Рашидова Та. вый заместитель хокима

А. АЗИМОВ, 
корр. УзА.

Правительство Российской Федерации заинтересовано
контактах предпринимателей России Узбекистана
— заявил в эксклюзивном интервью для «Вечернего Таш

кента» заведующий отделом организации управления, соб
ственности и предпринимательства правительства Российской 
Федерации Вячеслав ПРОХОРОВ.

— Вячеслав Александрович, 
возглавляете ли вы как член 
правительства делегацию рос
сийских предпринимателей!

— Давайте скажем так, что 
я приглашен в составе делега
ции принять участие, пред
ставляя российское правитель
ство. Представляю я его, в 
частности, по вопросам под
держки предпринимательства, 
по приватизации предприятий.
Возглавляет же делегацию ди
ректор-организатор Междуна
родного конгресса промыш
ленников и предпринимателей 
Е. В. Овсянников.

— И все же. вы приехали 
по правительственной линии 
или больше для того, чтобы 
«прощупать», насколько тесны
ми могут быть деловые связи 
предпринимателей Узбекиста
на и России) Или, третье, у 
вас есть иная задача!

— Я думаю, что предприни
матели сами вполне могут най
ти общий язык между собой, 
и правительство особенно спо
собствовать этому не должно. 
А вот «прощупать» здесь нуж
но скорее, какая помощь не
обходима, чтобы создать и у 
вас, и у нас условия для нор
мальной предпринимательской

деятельности. То есть форма 
участия узбекистанских пред
принимателей в Москве, в 
России и, наоборот, как рос
сийские предприниматели мо
гут участвовать в экономике 
Узбекистана, какие для этого

довольно сильному давлению 
со стороны парламента, проф
союзов. Как же нам разобрать* 
ся, если, предположим, высту
пления ваше и С. А. Шаталова 
будут содержать противоречи
вые оценки)

— Вы правы, говоря о давле
нии на правительство со сто
роны парламента. Однако ска
зать следует о другом. Я не 
думаю, что у «ас будут какие*

Интервью для читателей «ВТ»

необходимо принять меры.
Это главное. Ну и, во-вторых, 

разъяснить позицию .прави
тельства России, разъяснить 
нормативную базу, которая 
действует в России, чтобы 
предприниматели Узбекистана, 
да и России тоже, четко себе 
могли представить перспекти
вы развития частного бизнеса 
в Российской Федерации.

В составе делегации также 
и представитель Верховного 
Совета России, председатель 
подкомиссии по налоговой 
политике С. А. Шаталов. 
Думаю, что и он изложит на
шу позицию в вопросе прива
тизации предприятий.

— Но ведь правительство 
России, насколько мы здесь 
можем судить, подвергается

то принципиальные разногла
сия, потому что выработана 
определенная политика, при
нято законодательство, есть 
государственная программа 
приватизации, есть указы Пре
зидента, есть постановление 
самого Верховного Совета. Так 
вот по вопросу концепции 
мнения Верховного Совета и 
правительства не расходятся, 
потому что основной пакет 
был принят парламентом, а 
представляло его правительст
во.

Другое дело, что есть раз
личные подходы, например, к 
использованию приватизацион
ных чеков. Возможно, опре
деленные поправки будут 
внесены, но сегодня этот воп
рос дебатируется на сессии 
нашего парламента. Есть, прав

да, довольно мощная оппо
зиция со стороны Научно-про
мышленного союза, директор
ского корпуса, которые, счи
таю, тормозят приватизацию 
предприятий.

— Вячеслав Александрович, 
а насколько вообще реальна 
приватизация крупных пред
приятий)

— Она реальна. Но прива
тизации, на мой взгляд, долж
на предшествовать демонопо
лизация. Ведь у нас были соз
даны очень сильные моно
польные структуры, и сейчас 
очень важно, не разрушив хо
зяйственных связей, провести 
демонополизацию. Мы пыта
емся это делать, напомню о 
недавнем Указе Президента 
России о преобразовании 
предприятий в акционерные 
общества. Думаю, что к выку
пу акций крупных предприя
тий, у которых есть родствен
ные предприятия, технологи
чески с ними связанные, мо* 
гут и должны привлекаться 
работники этих родственных 
предприятий. Но не сами ор
ганизации. Во-первЫх, это для 
того, чтобы ’ не разрушить 
экономические связи между 
ними, во-вторых, чтобы шла 
«перекачка» инвестиций. Ду
маю, что поставщики продук
ции должны участвовать в 
приватизации, но, повторюсь, 
только частные лица.

Но есть одна сложность. И 
Узбекистан, и другие страны— 
члены Содружества— являются 
теперь иностранными государ
ствами, иностранными инвесто
рами. С одной стороны, вроде 
просто — общее рублевое 
пространство, приватизация в 
России проводится только за 
рубли. С другой стороны, есть 
определенная сфера пред
приятий — это ряд оборонных 
предприятий, предприятий, свя
занных с производством ядер- 
ной продукции, некоторые 
другие, где участие иностран
ных инвесторов з приватиза
ции должно быть разрешено 
правительством.

Думаю, некоторую слож
ность вызовет и использова
ние приватизационных чеков. 
Потому что в России при вы
купе предприятия требуется, 
чтобы 35 процентов стоимос
ти было выплачено чеками. 
Видимо, надо создавать инвес
тиционные фонды, где могли 
бы аккумулироваться чеки
граждан, и на них покупать.

— То есть своеобразная 
централизация!

— Да, но в каком плане. 
Приезжает, допустим, иностра- 
нец^предприниматель в Рос
сию, чтобы купить предприя
тие, ему нужно какое-то ко
личество чеков. Где их взять, 
если, например, предприятие 
стоит миллион рублей? Зна
чит, их надо скупить. Значит,
нужна правовая база, чтобы 
это не стало спекуляцией. Сло
вом, круг вопросов достаточ
но широк, чтобы можно было 
ограничиться сегодняшним раз
говором.

Интервью взял 
А. БУРЫГИН.

З а в т р а — М е ж д у н а р о д н ы й

д е н ь  п о ж и л ы х  л ю д е й

Большая культурная и курсия по достопримечатель- 
благотворительная програм- ным местам столицы, 
ма ждет завтра ветеранов и К тому же накануне Дня 
пенсионеров нашего города, пожилых 95 малоимущим 
Они могут бесплатно посе- одиноким престарелым ока
тить кинотеатры и концерт- зана материальная помощь 
ные залы, музеи и выстав- по 200 рублей каждому, а 
ки, драматические театры и 15 подопечных службы ми- 
цирк. В парках культуры и лосердия подписаны на га- 
отдыха, в зоне отдыха по зету «Вечерний Ташкент» на 
улице К. Маркса состоятся 1993 год.
встречи с ветеранами, для 
многих пожилых одиноких 
людей хокимияты, советы ве* 
теранов войны и труда, бла* 
гот.ворительные фонды и 
общества милосердия и

Такую же благотворитель
ную подписку на городскую 
газету провел Чиланзарский 
районный комитет Общества 
Красного Полумесяца. Де
сять одиноких пожилых бу-

Красного Полумесяца орга- д получать «Вечерку» в
низуют благотворительные новом году бесплатно. Сюда
обеды, на которых выступят добавим, что решением ис-
с концертной программой полнительного аппарата хо-
многие творческие коллек- кИма Чиланзарского райо-
тивы города. на всем одиноким преста-

Вогг, например, как отме- релым жителям района вы-
тят День пожилых в Хам- деляются бесплатно по де-
зинском районе. Служба ми- сять килограммов картофе-
лосердия. сообщает редак- ля и по пять килограммов
ции старший инструктор ГК лука.
ОКП Шахида Худайберга- Подобные благотворитель-
нова, вместе с хокимиятом ные мероприятия пройдут и
района, советом ветеранов в других районах города,
войны и труда и собесом С праздником вас, наши
проведут праздничную ветре- уважаемые ветераны и пен-
чу в кафе «Навруз». Но сионеры. наши любимые ба-
прежде чем она начнется, 
для ее участников будет ор
ганизована автобусная экс-

бушки и дедушки!

Л. МИЛОВА.

турецком лицее
Не только в политике, 

экономике, но и в обла
сти народного образова
ния развиваются дружест
венные связи суверенного 
Узбекистана с Турцией. 
Еще одним наглядным 
свидетельством тому яви
лось состоявшееся в кон
це прошлой недели откры-

ние нового учебного заведе 
ния.

На церемонию по случаю 
открытия лицея прибыла де
легация, возглавляемая ми
нистром народного образо
вания Турции господином 
Кусалом Туптамом. На отк
рытии также присутствовал

обра-

году средней школе № 307 
Хамзинского района столи 
ЦЫ.

министр народного 
тие турецкого лицея при зования Республики Узбеки- 
построенной в нынешнем стан Д. Г. Юлдашев.

Под звуки государствен
ных гимнов Узбекистана и 
Турции на сооруженных у 
входа в лицей флагштоках 

В поистине настоящий пра- поднялись флаги двух го- 
здник вылилось это собы- сударств и была перерезана 
тие для педагогов, лице- алая лента, после чего гос- 
истов, учащихся школы, а ти ознакомились с интерье- 
также для жителей близле- ром лицея, обменялись мне- 
жащих домов. Песнями, нием с преподавателями, 
плясками, задорной музы- Постигать азы образования в 
кой вместе с детским хоре- светлых, просторных, обо- 
ографическим ансамблем рудованных всем необходи- 
«Юлдузча», которым руко- мым классах этого учебного 
водит заслуженная артист- заведения по турецкой мето- 
ка Узбекистана Эркиной дике и под руководством 
Расулходжаева, и творческим преподавателей из этой стра- 
коллективом педагогов таш- ны, будут свыше ста таш
кентского городского центра кентских ребят, 
детско-юношеского творче-
ства встретили они учрежде- С. ЛЕВЧЕНКО.

На Ферганской шелко
мотальной фабрике при 
участии межведомствен
ной комиссии, центрально
го научно-исследователь
ского института шелко
мотальной промышленно
сти республики и специа
листов объединения «Таш
текстильмаш» успешно про
шел испытание опытный 
образец кокономотально- 
го комплекса «Узбекистан», 
не имеющего аналогов в 
шелковой промышленности.

Разработанный отделом 
проектирования машин для 
шелка Ташкентского спе
циального конструкторского 
бюро текстильных машин, 
комплекс получил высокую 
оценку межведомственной 
комиссии и предложен к се
рийному производству, кото
рое поручено «Таштек-
стильмашу».

Около трех лет потребо
валось опытным конструкто
рам на разработку уникаль
ного агрегата. Задача перед
ними стояла непростая. 
Требовалось создать ком
пактную машину как для 
небольших, так и для круп
ных шелкомотальных пред
приятий, способную пере
рабатывать качественно все

Уникальный комплекс «Узбекистан»
готовится серийному выпуску

коконы шелкопряда, получа- пользуемых при запарке сы-
емые у нас в республике, в рья в шелковой промышлен-
странах Содружества: Тад-- ности. выбрали полупогру-
жикистане, Туркменистане, женную методику запарки
Грузии, Украине, Молдове. коконов, решив создать ком-

Необходимость создания плекс полного цикла пере-
такой машины была вызвана работки из двух машин.
тем. что используемое до се
го времени в шелковой про-

Разработку первой — ко- 
конозаварочно-растрясной по-

мышленности японское обо- ручили опытным конструк-
рудование и подобное ему торам во главе с Валерием
Куйбышевского завода зак- Александровичем Лебеде-
лючало в себе по пять ма- вым. Разработку второй —
шин, было энергоемким, тре- кокономотального автомата
бовало много места и при
менялось только на круп
ных предприятиях. Насы- вич Халуев. 
щенное автоматикой, оно спо- При активном

возглавил ведущий конст
руктор Владимир Викторо-

участии
собно было перерабатывать конструкторов Андрея Вла-
только высококачественное димировича Романенко, Ро-
сырье, когда большая часть залии Владимировны Галко-
его не отвечала выдвигае- вой, Валентины Леонидовны
мым требованиям и нужда- Ивлевой, заведующего отде-
лась в нелегкой предвари- лом Евгения Степановича Ба-
тельной ручной подготовке, китова и других конструк*

Из двух способов перера- торов отдела поставленная
ботки коконов — погружен- задача была решена. Они не
ного и полупогруженного, ис- только сконструировали ма

шины, но и удачно соеди
нили их в единый комплекс.

Испытание опытного об
разца показало, что комп
лекс способен перерабаты
вать любое по качеству 
сырье с производительно
стью на 15— 20 процентов 
выше, чем на используемом 
сейчас в шелковой промыш
ленности современном обо
рудовании. Он более авто
матизирован, что сокращает 
ручные операции, прост в 
обслуживании, не требует 
много места и может быть 
использован на небольших 
предприятиях.

Нельзя сказать, что он
прос^ в изготовлении. Тут 
требуются ценные материа
лы — нержавеющая сталь, 
цветные металлы, узлы, от
носящиеся к разряду часо
вых механизмов, контроль
ные приборы. Также необ
ходимо сложное литье из чу
гуна и алюминия. Таш-

текстильмашевцев это не 
пугает. Они имеют все не
обходимое для освоения се
рийного выпуска кокономо
тального комплекса «Узбе
кистан».

Сейчас в Ташкентском спе
циальном конструкторском 
бюро текстильных машин 
заканчивается корректиров
ка конструкторской доку
ментации комплекса с уче
том предложений и пожела
ний межведомственной ко
миссии, принявшей опытный 
образец. Уже в 1993 году 
начнется серийное произ
водство КМК «Узбекистан» 
и шелковая промышлен
ность получит так необходи
мое ей оборудование.

А в конструкторском бю
ро вовсю продолжается 
работа над созданием обо
рудования по углубленной 
переработке хлопка и совер
шенствованию машин, ис
пользуемых в хлопкоперера
батывающей промышленно
сти. Также после выпол
ненных семи модификаций 
.кольцепрядильной машины 
конструируется другая на 
совершенно новой базе 
для высокоавтоматизирован 
ных производств.

В. АПАСОВ.

Вокруг рынка

РЕШИЛИ СТАТЬ АКЦИОНЕРАМИ
ОЧЕВИДНО, ПЕРВЫМ В УЗБЕКИСТАНЕ СКОРО СТАНЕТ АК

ЦИОНЕРНЫМ ОБЩЕСТВОМ ОТКРЫТОГО ТИПА ОДНО ИЗ 
КРУПНЕЙШИХ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ — 

ЗАВОД «ТАШСЕЛЬМАШ».

К такому преобразова

нию побудили коллектив и 
жесткие условия перехо
да к рынку, и разрыв

не позво-

связей, и сложное финан-

Сложность тут заключалась 
в том, что финансовое поло
жение заводчан 
ляет им сейчас выкупить
даже половины ценных бу- 

привычных экономических мар

С учетом этого и того, 'что
за последние пятнадцать лет
все капиталовложения шли
за счет прибыли завода,
нашли приемлемым 25 про
центов акций передать чле
нам трудового коллектива 

всех безвозмездно. А еще 10 про
центов акций предполагает-

совое положение при
многократном удорожа
нии материалов, оборудо
вания.

Пути преодоления 
этих трудностей, экономи
ческой стабилизации, сохра- ся цродать работникам за.
нения рабочих мест коллек. вода за деньги, но .на льгот-
тив и его руководство ви- ных условиях, учитывая при
дят лишь в обретении пол- этом стаж работы на заво-
ной самостоятельности 
независимости,

и де, личный вклад в его раз
дающими витие. Тут предусмотрена

возможность напрямую свя- пРодажа ценных бУмаг в возможность напрямую свя рассрочку или с тридцати-
зываться с поставщиками и 
потребителями, находить 
выгодных партнеров.

В ходе подготовки к пре.

процентной скидкой.
Контрольный пакет акций 

в объеме 36 процентов сох
раняется за государством. 

Оставшиеся 29 процентов
образованию в акционерное акций предполагается пр°- р г дать физическим лицам,
общество было проработано смежникам и поставщикам
несколько вариантов распре- заВ0Да в Узбекистане, чтодолжно повысить и их инте-
деления акций предприятия, рес в дальнейшем развитии

предприятия, в соблюдении 
договорных обязательств, 
заключенных с ним.

Как сообщил заместитель 
директора завода по эконо
мике Давид Григорьевич 
Берштин, подготовка к 
преобразованию «Ташсель- 
маша» в акционерное об
щество открытого типа за
вершается. Предложенный 
предприятием вариант нахо
дится на утверждении в пра
вительственных органах.

К завершению идет боль
шая работа по расчету и 
утверждению суммы акцио
нерного капитала без учета 
стоимости объектов социаль
но-культурного назначения, 
поскольку в будущем они 
должны приватизироваться.

Если все пойдет нормаль
но с преобразованием и эко
номическая ситуация стаби
лизируется, то уже в пер 
вый год работы по-новому 
дивиденды по акциям «Таш-
сельмаша» могут дать до 
15 процентов прибыли, а 
в дальнейшем этот показа
тель может дойти до 30 про
центов годовых.

А. ВИТАЛЬЕВ

НА СНИМКАХ: более 34 
лет проработал на заводе 
«Ташсельмаш» Геннадий 
Козлов; хлопкоуборочная 
машина в транспортном по
ложении.

Фото А. Пышненко.



Вечерний Ташкент 30 сентября 1992 года.

Подписка-93

« Р а н ь ш е » « т е п е р ь »
«Вот уже почтм два месяца получаем «Вечерний Ташкент» по 

новым ценам. Изменилось ли что-нибудь к лучшему) Да, 
может быть. Но читаем газету на следующий день в полдень 
*ли вечером.

За все это время только один раз газету получили в день 
выхода, и то вместе с предыдущим номером. В отделе дос
тавки Главпочтамта объясняют так: газету привозят поздно 
м мы не успеваем разнести. К тому же ссылаются «а какое- 
то указание об одноразовой доставке почты.

Наверное, все же стоит решить положительно вопрос дос
тавки газеты (как было раньше) в день выхода.

Ш. Норматов».

*»Что касается редакции «Ве
черки», то, как помнят наши 
читатели, мы постоянно доби- доставка газеты отрицательно 
вались от почтовиков своевре- сказывается и на ее тираже,

страдают интересы не только 
подписчиков: несвоевременная

менной доставки газеты под
писчикам. В былые годы в писной кампании, 
основном «Вечерку» приносили беспокоит всех нас 
читателям вечером в день 
выхода, и любая задержка счи
талась чрезвычайным проис-

что сегодня, в период под-
особенно

Где же выход? ртаетить на 
этот вопрос нелегко. У редак
ции попросту нет выбора парт-

шествием с соответствующими неров по выпуску и доставке 
оргвыводами, наказаниями ви- газеты. Если бы в Ташкенте 
новных.

Поневоле с грустью вспом 
нишь «застойные годы»...

действовала альтернативная 
система реализации и доставки 
периодической печати или 
редакция располагала бы своей 

А что теперь? Сейчас график собственной системой, то
подпис- могли бы быть какие-то га

рантии. Но на организацию

тели с сожалением сообщают о 
том, что вынуждены расстать
ся с «Вечеркой» только из-за 
финансовых затруднений.

Мы говорим о наших труд
ностях, чтобы объяснить, что 
не имеем денег, чтобы помочь 
с подпиской малоимущим, 
нуждающимся. Мы можем 
лишь посоветовать по возмож
ности оформлять подписку на 
месяц, квартал, полгода с пос
ледующим ее продлением. Мы 
можем посоветовать нашим 
постоянным читателям «ско
оперироваться» и выписать 
один экземпляр на несколько 
семей. Мы можем и обраща
емся к руководителям пред
приятий и организации, фирм, 
кооперативов, бизнесменам, 
если они располагают опреде
ленными средствами, помочь 
желающим подписаться на го
родские газеты.

В нелегких условиях сотруд
ники редакции стараются сде
лать все, чтобы наши читатели 
по-прежнему имели возмож-

Вопрос—ответ

«О п я ть  о ч е р е д и . . . »
«При переходе на оплату 

проезда в метро жетонами пас
сажирам стало удобнее. Но 
сейчас опять в часы «пин» у 
окош ечек касс очереди, а вы 
дают всего по три  жетона в 
«одни руки» . Почему?

И. Киреева». •
Как нам объяснили, очереди 

в основном появились из-за то
го, что огромное количество 
изготовленных жетонов попро
сту исчезло из обращения. Кто- 
то использовал их на сувени
ры, кто-то «запасся*, поверив 
слуху об увеличении^платы за 
проезд. Есть, наверное,' и дру
гие причины. Поэтому было 
принято решение об ограниче
нии выдачи жетонов до 3 
штук на одного пассажира.

Так что не следует винить в 
создавшихся очередях работ
ников метрополитена, они в 
этом как раз не заинтересова
ны.

Что же касается слухов о 
скором повышении стоимости 
проезда в метро, то в соот
ветствующих инстанциях пока 
этот вопрос не обсуждался.

доставки «Вечерки» 
чикам нарушается повсеместно
хот* оплата за услуги свяэис- подобных систем необходимы 
тов подорожала в десятки раз. крупные средства, которыми 
И это не может не вызывать сегодня мало кто располагает.
претензии наших читателей.

Что же делает редакция? Увы, 
прежняя система поставила ре
дакционный коллектив в жест-

А пока... Пока со всех сто
рон в редакцию поступают 
«предложения» оплатить воз
росшие с космической ско-

кую зависимость от издательст- ростью услуги на издание и 
ва, автотранспортников, связис- распространение «Вечерки».
тов, с которыми «Вечерка» зак
лючает соответствующие до-

Причем практически никто не 
гарантирует четкое выполне-

ПРЕДОТВРАТИТЬ ТРАГЕДИЮ

говоры. Имеется и утвержден- ние условий заключенных до-
ныи, согласованный со всеми 
заинтересованными сторонами 
график выпуска и доставки га-

говоров и качество услуг. Од
ним словом, городским вечер
ним газетам «перекрывают

зеты. В соответствии с ним кислород».
редакция должна обеспечить Наверное, в период подпис
сдачу очередного номера не ной камп(шии пис#ть о6о всвм
позднее 11 часов 30 минут. вышесказвнном ероянн са-
Далее определенное время моубнйст, у у  вСвх на памяти
отпущено полиграфистам на с>ежи 1ВЫ типа. <(Наша
печать, транспортникам на газета самая читаемая...», 

самый высокий ти-доставку газет к почтовым от- ( у  нас _  ^
^л е н и я м  и т. д. Все рассчитано <(п"од"пишиТ'е 'сГ на" нас,
* * ■  того- чтобь| вечеР*ив г°- и «ы сделаете самый удачный
родские газеты попали к под- вь,6ор1..я. НиКТО никогда не
писчикам в День выхода. ВЬ1НОСИл на страницы газет

Если говорить непосредст- свои «болячки». Мы сделали
веино о редакции, то за ред- это, не скрывая сложности
ким исключением мы • в ус- создавшейся ситуации. Сде-
тановленный график уклады- лали это потому, что сегодня
ваемся, что легко проверить: мало кто решится оформить
в каждом номере на четвертой годовую подписку за несколь-
полосе внизу указано время ко сотен рублей, далеко не
его сдачи в печать. А вот лишних в скудном семейном
дальше идут сбои, в резуль- бюджете, на газету, которую он
тате которых подписчики не читал с интересом в былые
получают своевременно «Ве- годы. Подтверждение тому —
черку». И как-то воздейство- десятки и сотни писем и теле-
вать на сложившуюся ситуацию фонных звонков в редакцию, з 
редакция не может. В итоге которых наши постоянные чита-

ность пять раз в неделю 
встречаться с «Вечеркой», уз
нать о том, как и чем живут 
Ташкент и ташкентцы, какие со
бытия произошли в республике, 
странах СНГ, в мире, ознако
миться с интересной и полез
ной информацией. Во многом 
сегодня это удается лишь с 
помощью рекламы. И все-таки
решающее слово всегда было 
и остается за подписчиками: 
именно от их поддержки за
висит будугДее газеты.

Во многих письмах из ре
дакционной почты читатели 
выражали и выражают слова 
благодарности в адрес «Ве
черки» за то, что газета под
держала их в трудную минуту. 
Сегодня наступили трудные 
минуты для «Вечерки». И вы 
можете поддержать ее, под
писавшись на «Вечерний Таш
кент». А  мы постараемся сде
лать все, чтобы вы не разоча
ровались в этом.

и з в и н и т е ,  н о  н е  п о  а д р е с у
«Просьба ответить лично, т. к. 

* вынужден расстаться с «Ве
черкой» из-за дороговизны.

Но «Комсомолку» выписал, 
ибо в ее выписываю с «ком
сом ольское  возраста» (сейчас 
мне 58 лет). Подписку продлил, 
не газету не получаю. Стран
ное объяснение, что якобы 
Редакция задержала выплату 
денег издателям и полигра
фистам никак не может объяс- 
нить, а сколько задолжали 
подписчикам (или перепод- 
лисчикам)!..

Пусть редакция (вернее, 
издательство г. Ташкента) вер
нет нам, подписчикам, за не
доставленные номера «Ком- 
СРмолки». Вообще иду на 
почту и потребую возмещения 
плюс страховочную сумму, 
какая положена во всех циви
лизованных странах.

Мне кажется, что дело не 
в долгах, а в разжигании 
страстей (межнациональных).

С приветом 
М. Кормухин».

Подобных писем в редак
ционной почте немало. История 
с «Комсомольской правдой», 
которую перестали печатать в

ИПК «Шарк», обрастает вы
мыслами и слухами. Вот и 
М. П. Кормухин (которому мы 
ответим и персонально, раз 
он ие является читателем «Ве
черки»), видимо, считает, что 
это вызвано «острыми» пуб
ликациями «Комсомольской 
правды» по Узбекистану.

Однако на самом деле все 
гораздо прозаичнее. Дело в 
том, что московские газеты 
печатают в >1ПК «Шарк» так 
же, как и местные, т. е. на 
основе договоров, где огова
риваются не только стоимость 
услуг полиграфистов, но и 
многие другие вопросы, ка
сающиеся финансирования 
издания. Наверное, излишне 

говорить о  том, что без своев
ременной оплаты издание га
зет, да и оказание любых услуг 
вообще, невозможно — это 
ясно каждому.

Так вот, несколько месяцев 
концерн «Шарк» печатал 
«Комсомольскую правду»,
что называется, в долг. Руко
водство «Комсомолки» обе
щало вернуть деньги и фи
нансировать дальнейшее из
дание газеты. Однако дальше 
обещаний дело не пошло. 
Когда сумма долга стала ис

числяться в миллионах рублей, 
з «Шарке» приняли решение 
приостановить выпуск газеты. 
Кстати, такая же ситуация 
сложилась и с газетой «Извес
тия». Но коллектив редакции 
рассчитался с долгами, и «Из
вестия» вновь поступили под
писчикам и в розницу.

Поэтому, как говорится, 
претензии подписчиков «Ком
сомольской правды» и к кон
церну «Шарк», и к кому-либо 
из других организаций, кроме 
самой редакции «Комсомолки», 
беспочвенны. И обращаться за 
разъяснениями следует по ад
ресам и телефонамг указанным 
в этой газете. Причем не стоит 
верить утверждениям, мол, 
газету «прикрыли» за направ
ленность опубликованных в 
ней материалов, ведь и «Из
вестия» в нашей республике 
не всем по душе тоном и со
держанием своих материалов. 
Однако после решения фи
нансовых проблем выпуск га
зеты в Ташкенте возобновился. 
Будем надеяться, что и «Ком
сомольская правда» разбе
рется с долгами, и ее читате
ли ■ Ташкенте вновь найдут ее 
или в своих почтовых ящиках, 
или в киосках среди других
изданий.

Вопрос—ответ

П о к а  

я с н о с т и  

н е т
•

«Узнал, что по российским 
законам, если в результате 
преступления, совершенного 
после 1 января 1991 года, 
гражданину нанесен ущерб, то 
его возмещает государство 
(в рыночных ценах и не дожи
даясь поимки преступника).

Хотелось бы узнать, сущест
вуют ли в нашей республике 
подобные законы, и если их 
сейчас нет, то не предвидится 
ли их принятие в дальнейшем!

И. Ищенко».

Уважаемый Иван Иванович, в 
российских средствах массовой 
информации также довелось 
читать о нескольких судеб
ных процессах, в ходе которых
потерпевшие добивались воз
мещения от государства 
ущерба, нанесенного преступ
никами. Однако в основном 
закон не исполняется. Причи
на проста — не определены 
источники, откуда государство
могло бы возмещать ущерб. 
Так что при всех положитель
ных сторонах закона нельзя 
сказать, что он «работает».

Как удалось узнать, по той 
же причине подобного закона 
пока нет и  в Узбекистане. 
Когда он появится? Точный от
вет никто не даст, но, думает
ся, не раньше, чем республика 
будет располагать необходи
мыми средствами.

Некоторые российские за
конодатели объяснили сложив** 
шееся у них положение с воз 
мещением ущерба потерпев
шим от совершенных преступ
лений так: они принимали за
кон, исходя из требований 
правового государства, но 
размер ущерба из-за стреми
тельного роста преступности 
составляет многие миллиарды 
рублей, которых нет в рос
сийской казне. Добавим, что 
уровень преступности во мно
гих регионах России продол
жает расти, а казна катастро
фически пустеет...

Б е з о б р а з и е ...
«До ноября прош лого года мы ж или  в собственном доме, до

вольно приличном и удобном. Ф руктов  нашего сада хватало 
нам иа весь год. Дом был плановый. Под предлогом, что н у ж 
на территория под застройку, нас торопили с выселением. 
Для этого по распоряжению  замначальника УКС-2 отклю чили 
газ, водопровод, электричество. Мы вы нуждены  были несколь
ко  месяцев ж и ть  у  людей. Там ж е  размещали и часть вещей. 
Оставш уюся часть, которую  мы не успели вывезти, разворо
вали, взломав зам ки . Хотя в принципе  ж и ть  в нашем доме 
мы могли до самого переселения в феврале нынеш него года.

Компенсацию  за дом выплатили по расценкам 1952 года. 
Ни переоценку дома, ни индексацию  проводить нам не стали, 
потому что мы, видите ли, и та к  получаем прекрасную  квар
тиру , о ней речь впереди. Деньги выплатили тоже не сразу. 
*'#»в тот момент, когда выплатили оставш ую ся сумму, деньги

Увы, Яков Петрович, ситуа
ция, описанная вами, характер
на для многих сдаваемых се
годня в эксплуатацию жилых 
домов. Недоделки, а то и поп
росту строительный брак — 
явления, встречающиеся гораз
до чаще, чем того хотелось бы.
Не зря же ведь большая часть 
новоселов прежде делает ре
монт в своих квартирах, отде
лывает их по собственному 
вкусу, оборудует и только пос
ле этого въезжает. Понятно,
что в вашем случае дело обстоит 
несколько иным образом: 
времени на ремонт квартиры 
не было, да и родственников и 
соседей стеснять не хотелось. 
К сожалению, обязать строи
телей устранить все недодел
ки газета не в состоянии, не

в нашей это компетенции. Од
нако надеемся, что строители 
не останутся глухи к вашей 
просьбе.

А заострить разговор нам бы 
хотелось вот на какую тему. 
Почему у нас делается так. 
что потом приходится доделы
вать, переделывать, добавлять, 
убирать и так далее? Почему 
никогда не бывает, чтобы че
ловек мог въехать 9 новую 
квартиру без дополнительных
затрат на ремонт(!) только что 
построенного дома? Пусть да
же ремонт косметический, но

настолько обесценились, что на всю ком пенсацию  даже пары 
туфель не куп и ш ь .

В квартире много, множество недоделок. Еще до нашего 
вселения ее сначала затопило водой с третьего этаж а. С по
толка сыплется ш тука тур ка , не все окна застеклены, течет 
унитаз, оборвана общая телеантенна. Нет газа, да и вообще 
газовой плиты . Мне ка к  уча стн и ку  войны и инвалиду || 
группы  обещали установить телефон, но его нет и в помине. 
Все розетки вывалились, часть иэ них подключена к  чуж ом у 
счетчику, а соседские — и нашему. Чтобы устранить эти не
поладки, надо везде платить деньги. ЖЭК говорит, что у них 
все услуги  платные, хотя тариф  неизвестен.

23 августа в доме и вовсе пропал свет, его даяи почти че
рез сутии. Вот мы и сидели голодные, не имея возможности 
даже вскипятить  чай, потом у что из-за отсутствия газа гото
вим на элентроплитнах. Каково было детям, можете предста
вить.

Если будете писать ответ, то пиш ите по другом у адресу, 
мне его передадут. А  в нашем доме почтовые ящ ики  и зам
ни на них сломаны.

Я. Ткаченко».

су и усмотрению. Отделочные 
материалы тоже были в нали
чии. Если же человек покупал 
стройматериалы, то их стои
мость возмещалась по государ
ственной цене. Предлагали 
строители и свои услуги, то 
есть рабочих-специалистов.

Сейчас трудно сказать, по
чему дело не пошло. Процент 
желающих воспользоваться 
предложением строителей был 
настолько низок, что теперь 
об этом даже не помышляют. 
Хотя выгоду в целом нововве
дение сулило немалую, причем

средств, по сегодняшним це
нам, требующий немалых.

Нельзя сказать, чтобы строи
тели оставались. равнодушны
ми к этому явлению. И вовсе 
не потому, что любому из них 
будет не очень-то приятно слы
шать упреки в свой адрес. 
Повторяющиеся от объекта к 
объекту. Примерно год-полтора 
назад Главташкентстрой пы
тался ввести новую форму ра
боты с населением. В частнос
ти, предлагалось будущим 
жильцам самим отделывать 
свои квартиры по своему вку-

обеим сторонам. Может, сегод- 
ня есть смысл заново вернуть
ся к обсуждению этого вопро
са?

Вместо ответа

Такова наша жизнь
«Не могу не возмущаться 

расплодившимися коммерче
скими магазинами. На кого 
они рассчитаны, ведь цены в 
этих магазинах астрономиче
ские?..

Ф. Игнатов».
По поводу коммерческих 

магазинов возмущающихся 
много. Однако от былых жа
лоб на работников «совет
ской торговли», в которых 
сообщались факты обвеса, 
обсчета, обмера и т. п., гру
бости продавцов, эти жало
бы отличаются заметно. В 
основном наших читателей 
возмущают цены. Но где це
ны «нормальные» по нашим
понятиям? К тому же надо 
учитывать, что коммерчес
ким магазинам даже госпред
приятия отпускают товары 
по договорным ценам, ■ что 
этим магазинам приходится 
выплачивать немалые нало
ги, что намного возросли 
цены на транспортные услу
ги, что резко уменьшился
курс рубля по отношению 
к доллару, а это ведет к уве
личению стоимости импорт
ных товаров и т. д.

Кстати, нельзя согласить
ся полностью с выражением 
«расплодившихся», потому 
что есть с чем сравнивать. К 
примеру, в Москве, где до
велось побывать совсем не
давно, коммерческими мага

зинами и лавками букваль
но «кишат» мало-мальски 
людные места. Причем мно
гие «шопы» — простые бу
дочки или вагончики, кото
рые не украшают «златогла
вую», становятся основным 
источником загрязнения сто
лицы России.

Но вернемся к письму. Так 
на кого же рассчитаны ком
мерческие магазины? На жи
телей и гостей, ведь не все 
в Ташкенте малоимущие, и 
тысячи наших сограждан 
имеют возможность приобре
тать в «комках» одежду, си
гареты, продукты питания, 
аппаратуру и. прочие товары. 
И они этой возможностью
пользуются. А многих гос
тей Ташкента привлекает то, 
что цены на некоторые това
ры у нас ниже, чем в дру
гих регионах бывшего Союза.

Конечно, тех, кто получа
ет пенсию или чьи дохрды 
низки, эти магазины, если 
можно так выразиться, нер
вируют. Но ничего не оста
ется делать, как привыкать 
к ним и, по возможности, ис
кать новые источники попол
нения своих доходов, если 
хочется приобрести что-то 
повкуснее, покрасивее, по
лучше, что не относится к 
товарам первой необходимо
сти. Увы, но такова теперь 
наша жизнь...

«Сегодня по радио слу
шал передачу об Узбекиста
не. Не смог удержаться, 
чтобы не написать вам...

Это замечательно, что у 
вас мирно яснвут и работа
ют представители многих 
национальностей, что нет 
никакой вражды между уз
беками, украинцами, рус
скими, беларусами и други
ми, нет разделения людей 
по национальному признаку, 
что все имеют право на ра
боту и нормальную жизнь в 
соответствии с законами, 
принятыми парламентов Уз
бекистана, указами Президе
нта И. Каримова, избранно
го всем народом. . Как это 
прекрасно выглядит на фоне 
того, с чем столкнулись мы 
здесь — в Приднестровье.

Я приехал сюда по призы
ву помочь восстановить раз
рушенную войной Молда
вию. Долго и много работал, 
И все было хорошо эти пол
века до тех пор, пока не на
чалась кампания за присое
динение Молдовы к Румы
нии. 800-тысячное населе
ние Приднестровья решило 
образовать свою республику, 
всенародно избрали прези
дента, но нам объявили. вой
ну, в которой убивают н 
расстреливают женщин, де
тей н стариков, жгут дома, 
рушат восстановленные не
когда предприятия...».'

К этому письму житель 
Тирасполя Г. А. Захаров
приложил местную?- газету 
«Днестровская правда», на
поминающую наши газеты 
военной поры.

Слава Богу, что сегодня в 
Приднестровье восстанавли
вается спокойствие, не гремят 
выстрелы, не гибнут люди. 
Но неужели забудутся кро
вавые бои, принесенные же
ртвы? Разум призывает нас 
учиться на уроках истории. 
А сколько таких уроков пре
подано нам только ч за пос
ледние годы. По-прежнему 
льется кровь в Нагорном

Карабахе. Только-только от
гремели бои в Южной Осе
тии. а на*территории Гру
зии вновь гибнут люди — 
на этот раз в Абхазии. 
Кровавые столкновения - про
исходят в соседнем с нами 
Таджикистане. В любой 
из «горячих точек» на

ходятся те, кто ради до
стижения своих целей при
зывает к применению сило
вых методов. Но неужели 
история человечества не на-. 
учила их тому, что никакая, 
даже самая благородная, 
цель не оправдывает крови, 
разрушений, гибели стариков, 
женщин и детей?

Конечно, те вопросы, ко- 
. торые сегодня в «горячих 

точках» решаются с по
мощью оружия, — внут
реннее дело государств, 
где они расположены, и лю
бое вмешательство в эти 
внутренние дела недопусти
мо. Но мы не можем без
различно относиться к тра
гическим событиям, с тре
вогой следя за их развити
ем. с надеждой воспринимая 
Л1$бую весть о возможном 
мирном урегулировании кон
фликтов.

Мы не можем вмешивать
ся во внутренние дела дру
гих государств, но мы мо
жем и должны задуматься и 
принять все меры к тому, 

0  чтобы подобное не произош
ло на нашей земле. Пред- 

,,отвратить трагедию всегда 
легче, чем ликвидировать 
ее последствия. Поэтому на
до быть более доброжела
тельными друг к другу, бо
лее терпимыми и выдер
жанными, чтобы и впредь 
Узбекистан был примером 
для некоторых других госу
дарств в том, что на‘ его 
благодатной земле мирно 
живут и трудятся миллионы 
людей, равных в своих пра
вах, независимо от нацио
нальности, вероисповеда
ния.

Сейчас все только и говорят о рынке, рыночных отно
шениях, о проблемах, ими порождаемых. Не берусь су
дить, насколько верно сейчас можно говорить о настоя
щем рынке, цивилизованном, продуманном, ориентиро
ванном не на получение сиюминутной выгоды, а на дос
тижение солидного, стабильного и престижного бизнеса. 
На мой взгляд, пока до этого далеко. И вот почему. 
Проблемы, которые возникают в связи с такими «рыноч
ными» отношениями, как мне кажется, показывают, что 
работа ведется явно без всякого учета перспективы.

рублей — долларов. А это 
очень большие деньги, не
смотря на то, что нам, до
пустим. легче достать эту 
валюту. Но это чиста тео
ретически. практически же 
вряд ли кто из нас, за 
очень редким исключением, 
сумеет набрать необходи
мую сумму для продолже-

Точка зрения

Есть см ы сл п о д у м а т ь
Поясню на конкретном 

примере. Мы, иностранные 
студенты, обучающиеся в 
Республике Узбекистан, бы
ли, конечно, рады приехать 
на учебу именно в Таш
кент, о котором многие' из 
нас еще на родине слыша
ли немало хорошего.

Однако в последнее вре
мя положение изменилось. 
Сегодня за возможность 
учиться дальше, как нас 
предупредили, необходимо 
платить валюту.

Понятно, что это делается 
не от хорошей жизни. Обра
зование. особенно высшее, 
в вашей стране, как нам 
говорили, никогда не стра
дало от избытка внимания 
и финансовых поступлений 
из бюджета.

Но. думается, все-таки не 
совсем правильно поступать 
так. как сейчас делается в 
ваших вузах. Например, в 
этом году 45 моих земляков 
из Йемена закончили раз
личные ташкентские вузы. 
Некоторые, из них хотели 
бы продолжить учебу в ас
пирантуре, потому что зна

ния. полученные здесь, на
до признать, дают возмож
ность стать квалифициро
ванным специалистом в изб
ранной сфере деятельности, 
заниматься научно-исследо- 
вательской работой.

Однако теперь подобное 
желание очень дорого сто
ит — больше тысячи дол
ларов в год. Заметьте: не

ния учебы.
Так выгодно ли это руко

водству самих ташкентских 
вузов? Ведь они теряют не 
только валюту, которую, 
в принципе, никто не отка
зывается платить за образо
вание, поскольку это прак
тикуется во многих странах 
мира, но и престиж, славу 
учебных заведений, куда до

сих пор стремились многие 
молодые люди из-за рубежа. 
Наверняка весть о необхо
димости платить такие боль
шие суммы за получение 
высшего образования в Таш
кенте очень быстро распро
странится в тех странах, от
куда приехали иностранные 
студенты, обучающиеся сей
час в ваших вузах, и этот 
факт отнюдь не будет спо
собствовать росту популяр
ности ташкентских инсти
тутов и университетов.

Конечно, я не специалист 
в подобных вопросах, тем 
более — коммерческих рас
четах. Наверное, ректора
ты ташкентских вузов, при
нимая такое решение и оп
ределяя размеры платы за 
учебу, руководствовались ка
кими-то своими соображени
ями. Но мне кажется, эта 
сторона, о которой мне хо
телось сказать, не была уч
тена. Очевидно, есть смысл 
над этим подумать.

Набиль НОМАН,
студент журфака ТашГУ.

Совет

НАШ КОММЕНТАРИЙ. Конечно, 
проблемы, затронутые студентом, слож
ны и актуальны. Мы связались с на
чальником управления внешних сноше
ний Министерства высшего и среднего 
специального образования Республики 
Узбекистан В. Т. Нестеровым, и он, в 
частности, проинформировал нас о том, 
что действительно в настоящее время 
разрабатывается концепция обучения 
иностранных студентов на компенсацион
ной основе, т. е. за плату. Это, однако, 
не означает, что платить за учебу в 
вузах Республики Узбекистан иностран
цы должны обязательно из своего кар
мана. Они могут найти себе спонсоров, 
либо их учебу может оплатить государ
ство, пославшее их. Кстати, именно об 
этом ведутся сейчас переговоры с по
сольствами некоторых зарубежных стран 
в отношении студентов, которые уже 
учатся в вузах Ташкента. Те же иност-

ранные граждане, которые хотят только 
поступать на первый курс института 
или университета в нашем городе, 
должны будут предварительно решить 
вопрос с оплатой учебы.

При этом следует отметить, сказал 
Виктор Трофимович, что окончательно 
вопрос стоимости будут решать ректо
раты самих вузов, однако министерство 
рекомендует цены в шесть раз ниже 
мировых и много ниже российских: от 
полутора до двух тысяч долларов в год.

Итак, повторим: действительно, кон
цепция обучения иностранных граждан 
на компенсационной основе разрабаты
вается, пока решения носят рекоменда
тельный характер, н главное, иностран
ные граждане, уже являющиеся сту
дентами ташкентских вузов, один на 
один с возникшей проблемой не оста
нутся—руководство республики помогает 
им выйти из создавшегося положения.

О д н о й  к р а с о т ы  м а л о в а т о

«Я закончила школу, могу немного печатать на машинке,
изучала английский. Не обделена красотой... Не могли бы вы 
порекомендовать мне какую-нибудь иностранную фирму, где 
нужна секретарша)

Нина С».

Изменив нашим правилам, 
решили опубликовать это не 
большое анонимное послание, 
так как, по нашим наблюде

ниям, многие девушки мечтают 
попасть на работу только в 
инофирму.

Посодействовать Нине мы

ничем конкретным не можем, 
но хотим лишь заметить, что 
одной красоты для работы в 
СП, представительстве зару
бежных фирм в Ташкенте ма
ловато. Судя по тем требова
ниям, которые предъявляют в 
инофирмах к тем же секре
таршам, желательно, чтобы вы 
знали * английский (или не

мецкий, или французский), 
русский, узбекский языки, 
могли работать на компьютере, 
пользоваться факсом, были го
товы к ненормированному ра
бочему дню, возможным ко
мандировкам, имели опреде
ленный опыт работы и т. д.

Так что всему этому лучше 
научиться не соответствующих 
курсах или индивидуально, 
«определиться» в семье, чтобы 
меньше расстраиваться после 
деже вежливого, но отказа.



С А Д У
О Г О Р О Д Е

Растения — это чудодей
ственный дар природы, кла
довая «зеленой аптеки», ис
точник здоровья, бодрости и 
силы.

Однако высокие питатель
ные и целебные свойства 
овощей и фруктов могут 
быть сведены на нет, если 
они выращиваются с приме
нением химических удобре
ний. Хуже того: растения, 
получившие чрезмерную до
зу нитратов, вдобавок непро
думанно обрабатываются ядо
химикатами, которые попада
ют ,в наш организм почти 
«целевым назначением». Как 
велик зловещий перечень 
этих ядов! Назову лишь не
которые из них: дуст, хло
рофос, карбофос, изофен, 
бензофосфат, кельтан, мед
ный и железный купорос, 
нитрафен и множество дру
гих.

На страницах книг по 
сельскому хозяйству встре
чаешь такое многообразие ре
комендаций по использова
нию химических веществ, что 
невольно создается впечат 
ление — без химии не только 
не получить «изобилия вы
сококачественной продук
ции», но и невозможно 
обойтись вообще.

Тот непоправимый ущерб 
здоровью, который наносит 
столь широкое применение 
минеральных удобрений, мно
гие из нас зримо ощутили 

I на себе. Что ни возьмешь с 
рынка — сплошь пропитано 
нитратами.

Получив в 1982 году зе
мельный участок, * я сразу 
взял прицел на выращивание 
биологически чистой продук
ции: ни грамма селитры, ни 
капли хлорофоса и им по
добных препаратов. •

Занявшись садоводством, 
продумал прежде всего, ка
кой подобрать ассортимент 

, фруктовых деревьев, чтобы 
получать с них в будущем 
плоды с ранней весны до 
поздней осени, — иными 
словами, учесть разные сро
ки созревания и создать для 
семейного стола непрерыв
ный фруктовый конвейер. 
Продумал, каким образом 
рассадить деревья на участ
ке, чтобы максимально 
учесть их светолюбивость. 
Постарался учесть характер 
кроны деревьев, чтобы они 
не затеняли друг друга и не

закрывали доступ . света в 
огород, отведенный под вы
ращивание овощей и зелени.

Под огород отвел юго-вос
точную часть участка. Са
латную зелень и отдельные 
овощи выращиваю кругло
годично. В зимнее время они 
растут под пленкой, натяну
той на дугообразные прово
лочные прутики. Из зелени 
выращиваю под пленкой 
лук, чеснок, щавель и пет
рушку. Из овощей — ре
диску, редьку и морковь. 
Редиска растет до первых 
морозов. Редька и морковь 
остаются на зиму.

ро- и микроэлементы: азот, 
фосфор, калий, кальций и 
др. Поэтому на приусадеб
ном участке нет необходи
мости использовать мине
ральные химические удобре
ния, которые содержат те 
же вещества, только в неор
ганической форме. Минераль
ные вещества в органичес
кой форме значительно луч
ше усваиваются растениями. 
Органика существенно улуч
шает агрохимические свойст
ва почвы, увеличивает рых
лость, снижает кислотность? 
усиливает биологическую 
активность. Вместе с наво
зом и компостом в почву 
попадает большое число 
полезных микроорганизмов.

Овежий навоз никогда не 
использую, так как он не 
усваивается большинством

Урожай «химии»
Основную подготовку поч

вы под урожай наступающе
го года провожу осенью, как 
только освобождается огород. 
Известно, что качество выра
щиваемых культур зависит 
во многом от того, насколь
ко хорошо удобрена и обра
ботана почва. Чем она пло
дороднее, тем лучше проте
кает процесс выноса из нее 
растениями элементов мине
рального питания. От хорошо 
и главным образом правиль
но удобренной почвы зави
сят урожайность и качество 
плодоовощной продукции.

Удобрять землю приуса
дебного участка лучше толь
ко органикой, а именно на
возом и компостом. Я всегда 
имею в запасе два вида на
воза: прошлогодний пере
превший (или полуперепрев- 
ший) и навозный перегной, 
пролежавший во дворе 2— 3 
года. Первый из них разбра
сываю на огороде только 
осенью. Рыхлый землистый 
перегной вношу в почву 
каждый раз перед посадкой 
отдельных культур, а также 
подкармливаю им некоторые 
виды растений в процессе 
развития.

Навоз смешанный. Ос
новную часть его составляет 
завозимый с фермы крупно
го рогатого скота коровяк, а 
остальное от домашних жи
вотных. В таком навозе со
держатся в дозированном 
количестве все необходимые 
для питания растений мак-

видов растений и его приме
нение отрицательно сказы
вается на качестве выращен
ной продукции, а следова
тельно, в равной степени и 
на здоровье человека.

Полупревший навоз вно
шу из расчета ведро на 
квадратный метр. Вскапы
вая землю с навозом в 
осенний период, разбиваю 
только большие комки. В 
таком состоянии земля зи
мой отдыхает. За это время 
под воздействием дождя и 
снега навоз разлагается и 
перегнивает. Весной землю 
перекапываю снова. Делаю 
это не сразу, а последова
тельно, перед посадкой от
дельных культур, так как 
для большинства из них ха
рактер подготовки почвы 
различный.

Компостом. в основном 
удобряю почву корневой сис
темы плодовых деревьев. 
Готовлю его таким спосо
бом. В дальнем углу двора 
складываю в штабель остат
ки животного корма, огород
ные сорняки, сухой навоз, 
состоящий в основном из 
подстилки. В осенний период 
подметаю и сбрасываю туда 
опавшую листву. Всю эту 
массу периодически обливаю 
помоями. Слой грунта под 
штабелем песчаный (верх
ний дерн предварительно 
снимаю), поэтому лишняя 
вода впитывается в землю. 
Кучу изредка перелопачиваю, 
чтобы разрыхлить ее и тем

З а п а с а е м с я

г
Только иа одну ночь распускается цветок экзотического 

южноамериканского растения под названием «королева но
чи», распространяя яокруг себя приятный запах ванили.

НА СНИМКЕ: сразу 16 бутонов расцвело на двух растени
ях «королевы ночи» у швейцарского цветовода Ахиллеса 
Джекера.

(Фото КЕЙСТОН — ИТАР — ТАСС).

Хрен
Специально грядки для 

корней хрена делать не надо. 
Они растут сами по себе.

Ухода, а тем более про
филактической работы хрен 
не требует — для окружаю
щей растительности он сам 
служит дезинфицирующим 
средством.

На зиму, на случай боль
шого мороза и снега, выка
пывают 15— 20 корней и 
хранят в подвале. В основ
ном же выкапывают один- 
два корня, по мере необходи
мости.

Хрен характеризуется 
многими полезными качест
вами. Он способствует повы

шению аппетита, является
общеукрепляющим * сред
ством. Например, по содер
жанию аскорбиновой кисло
ты хрен эквивалентен пло
дам черной смородины, ус
тупая лишь спелому красно
му перцу. Кроме аскорбин
ки, корень хрена содержит 
витамины группы В, каро
тин, соли калия, кальция и
ряд других, а также различ
ные аминокислоты и фер
менты.

Хрен является сильнодей
ствующим средством. Обычно 
употребляют его в смеси с 
лимоном в равной пропор
ции. Во-первых, так вкус
нее, во-вторых, повышается 
питательный и исцеляющий 
эффект.

КАРТОФЕЛЬ

Выкопанный картофель надо 
переврать, отделив мелкие и 
резаные клубни. А здоровые 
и крупные подержать вплоть 
до заморозков в прохладном 
месте, чтобы перед закладкой 
I хранилища они обсохли и 
охладились.

Этот период хранения на
зывают «лечебным». Дело в 
том, что нельзя охлаждать 
картофель быстро, иначе по
том при варке он будет тем
неть. И наоборот, зараженные 
фитофторой клубни нужно 
охлаждать быстро, но перед 
закладкой и их хорошенько 
обсушить.

Семенной картофель нужно 
озеленить на солнце, а в дожд
ливую погоду — под навесом. 
Этот процесс длится 10— 12 
дней при периодическом «по
мешивании», чтобы прозеле
нение шло со всех сторон 
равномерно. Семенной карто
фель и хранить нужно отдель
но от кормового и продоволь
ственного, чтобы потом не 
спутать. Используйте для этой 
цели закром.

Продовольственный карто
фель можно засыпать в по
греб, подвал или подпол.

МОРКОВЬ

Ее тоже нужно «устраивать» 
на хранение. Кроме того, важ
но не только знать о той или 
иной болезни, но и вовремя 
определить ее по конкретным 
признакам.

Например, при черной гни
ли на корнеплодах появляют
ся темные, немного вдавлен
ные пятна. Возбудитель бо
лезни — гриб альтернария пе
редается через почву, семена, 
растительные остатки.

При серой гнили поражен
ная ткань буреет, загнивает, 
поверху появляется серый пу
шистый налет. Болезнь быстро 
передается от больных корне
плодов к здоровым, а потому

н а  з и м у
морковь нужно перебирать.

Преградой для гнили могут 
стать и обеззараженные прог
реванием семена, аккуратная 
уборка (без порезов), а также 
чистота в хранилище.

Что касается белой гнили— 
склеротинии, то она способна 
погубить »в хранилище не 
только морковь, но и репу, 
петрушку, сельдерей, пастер
нак. Заболевшие корнеплоды 
размягчаются, ослизняются, на 
них появляется белый пушок. 
Как бороться с белой гнилью? 
Прежде всего при посадке 
сменить предшественника, а 
также внести на участок из
весть и калийно-фосфорные 
удобрения. Хранилище очис
тить от всех отбросов, просу
шить, опрыснуть формалином, 
побелить известью.

Сухая гниль, или фомоз, по
ражает, кроме моркови, свек
лу, репу, брюкву, редьку. Кор
неплод не мокнет, не ослиз- 
няется, а покрывается темно- 
коричневыми пятнами. Методы 
борьбы те же, что и с други
ми гнилями.

ЛУК И ЧЕСНОК

Выкопанные в погожий день 
луковицы оставить ненадолго 
на участке, а в ненастье досу
шить их в помещении. Помни
те, что лук без подкопки вы
дергивается без донца и по
том легко загнивает. Тут важ
но еще не запоздать с убор
кой, так как зрелые луковицы 
могут пустить новые корешки.

И для чеснока время убор
ки очень важно. Перезрелые 
чесночины рассыпаются, зубки 
обнажаются, и продукция ста
новится непригодной для хра
нения. Сигналом к уборке слу
жат пожелтевшие листья. Вы
дернув чеснок, оставьте его 
дней на пять для просушки, 
затем обрежьте ботву, остав
ляя шейки по 4— 5 см.

К. КУЗНЕЦОВ.

Лето кончилось, поспели осен
ние сорта яблок, груш и . Много 
сил в них вложено, и таи хо
чется собрать все бережно и 
по-хозяйски. Каи нуж ны  нам 
плодосъемииии! Говорят. бы* 
вают они в магазинах, да ис
кать надо, а времени у садо
вода нет лиш него, и дорогова
то нынче все у  нашей торгов
ли. Нехитрая »то ш тука  — 
плодосъемним, самому нетруд
но сделать, в о т . и решили мы 
предложить вам несколько 
просты х конструкц ий .

Вырежьте из ж ести полосу 
длиной 350 мм, ш ириной 120 мм. 
С одной стороны сделайте не-
снольно по л укр уж и й  радиусом
примерно 2э мм. Соедините
гладкую  сторону так, чтобы
получилось нечто вроде коро
ны, снрепите, предусмотрев 
снобу для шеста. Из любой 
мягиой тнани сшейте мешочек 
с петлями у  горловины и, по
местив мешочен внутри «ко
роны», накиньте петли на ее

Я б л о ч н а я  к о р о н а
ф игурны е вы ступы . Плодосъем- 
нии готов. Снимать яблоки и 
груш и очень просто: пропус
каете плодонож ку между зуб
цами «короны», поворачиваете 
шест — плод падает в мешо
чек. П. Коганзон, придумавш ий 
»ту ко н стр укц и ю , утверждает, 
что ф рукты , собранные а к к у 
ратно и бережно с помощ ью 
этой «короны», хранились у 
него в погребе а ж  до следую
щего лета.

А. Я ковенко считает, что 
удобнее вместо шеста сделать 
р у ч ку  метра ■ три  длиной, мо 
телескопическую , чтобы можно 
было ее наращ ивать в зависи
мости от того, где спряталось 
яблоко. И к  зубцам при кре 
пить не мешочен, а капроно
вый чулок, приделав к  нему 
внизу кольцо, натягивающее 
чулок. Получился плодосъем-

нин-иакопитель.
Универсальное устройство, с 

помощ ью которого можно со
бирать урожай и с плодовых 
деревьев, и с кустов, смасте
рил умелец В. Гургаль.

За основу конструиции  взята 
сф ерическая пластмассовая ем
кость — иорпус купленного  в 
магазине зериала. У него внут
ри размещено полусферическое 
кольцо с тремя гребенками, 
которы е м огут перемещаться в 
двух направлениях относитель
но своих осей. По о круж ности  
кольца та кж е  нареэаиц! гре
бенки с разным шагом и про
филем зубьев, которы е с на
руж ной  стороны заточены, так 
чтобы образовался угол 15°. Од
на гребенка у В. Гургаля 
предназначена для сбора ягод, 
ие имею щ их плодоножеи (чер
ная смородина, кр ы ж овник),

вторая гребеина для ш иповни- 
иа, а третья для ягод и пло
дов покрупнее: виш ни, череш
ни, алычи, сливы...

Для того, чтобы привести 
н уж н ую  гребенку в рабочее 
положение, иа иольце имеются 
три поперечных паза, размес
тивш ихся по о круж ности , и 
отверстие в ниж ней части ем
кости, через которое пропу
щены винт и гайиа-бараш ек. 
Р уко я тку  держателя плодо- 
съем ника автор советует сде
лать пустой с внутренним 
рифлением в виде спирали, 
тогда в нее можно будет ввин
тить удлинитель, необходимый 
для работы с высоким кустар 
ником  и деревьями.

Конечно, эта конструкция  
для м ногих садоводов покаж ет
ся сложной, но у ж  нто сумеет 
ее осилить, непременно '  ска 
ж ет нам спасибо. Так быстро 
ои сможет собирать свой уро
ж ай и, разумеется, без потерь.

П. СИДОРОВ.

самым ускорить процесс 
разложения. За ле1ч) ком
пост успевает разложиться, 
а за зиму полностью пере
гнивает. На осенне-зимнее 
время закрываю кучу поли
этиленовой пленкой. Это 
позволяет поддерживать внут
ри компостируемой массы 
повышенную температуру, 
благодаря чему создаются 
лучшие условия для качест
венного перегнивания. Ком
пост считаю готовым, когда 
он превращается в рыхло
сыпучую землистую массу.

Подкормку органикой 
провожу дважды в год. Вне 
сение удобрения осенью — 
завершающая операция ухо
да за садом. Удобряю де
ревья перепревшим пере
гноем, смешанным с компос
том. В приствольных кругах 
выкапываю лунки на глуби
ну в полтора штыка лопаты, 
закладываю ,в них органику 
и онова засыпаю. Копаю 
обычно по четыре лунки. В 
один год их располагаю по 
направлению сторон света, а 
на следующий — смещаю на 
45°, т. е. копаю по северо- 
западной стрелке и т. д. Ко
личество удобрения вношу в 
зависимости от вида плодо
вого дерева, его возраста и 
соответственно способности 
выноса элементов питания из 
почвы — от 2 до 5 ведер.

Летом деревья подкармли
ваю тем же составом. Делаю 
это в период -завязи плодов, 
что способствует их лучше
му развитию. На этот раз 
закапываю удобрение на 
меньшую глубину — в пре
делах 10— 15 ом и умень
шаю его дозу в 2 раза. Для 
лучшего воздухообмена и 
предохранения почвы от об
разования корки поверхност
ный слой мульчирую пере
гноем, смешанным пополам с 
опилками.

Практика показывает, что 
подкормка составом пере
гноя и компоста, в котором 
в дозированном количестве 
содержатся если не все, то 
абсолютное большинство мик
роэлементов, в полной мере 
обеспечивает рациональное 
питание растений. Наряду с 
другими агротехническими 
мероприятиями удобрение 
сада навозом косвенным об
разом пол9Жительно сказы
вается на ‘ устойчивости пло
довых деревьев против все
возможных заболеваний и 
создает лучшие предпосыл
ки для получения хорошего 
урожая и, главное, высоко
го качества плодов.

В. СИДОРОВ.

Запоминающимся и празд
ничным было открытие пер
вой республиканской спар
такиады.

Звуки карнаев и сурнаев, 
мелодии военных маршей в 
исполнении духового оркест
ра приветствовали послан
цев всех областей республи
ки, для которых на стадионе 
«Старт» была организована 
продажа дефицитных про
мышленных товаров и про
дуктов. а для детей был 
большой выбор лакомств. Но 
самое интересное их ждало 
на стадионе, где выступили 
для них с большим концер
том самодеятельные артисты, 
ведущие спортсмены респуб
лики. Хореографическое учи
лище представило на суд 
своих зрителей танцевальную 
сюиту «Веселые ребята». Их 
сменили юные циркачи из 
эстрадно-цирковой студии, 
заслужившие бурные аплоди

сменты своей композицией 
«Молодость Узбекистана». 
Под музыку Сен-Санса испол
нила свой номер «Лебедь» 
мастер спорта Е. Холодова. 
Бальные танцы показали со
листы из ансамбля «Силуэт» 
Дворца культуры железнодо

рожников. Волнующие душу на
циональные ритмы прозвучали 
в исполнении коллектива дой- 
ристов. Но на самых малень
ких участников спартакиады и 
ее зрителей, пожалуй, неиз
гладимое впечатление произ
вели парашютисты, летевшие 
в россыпь под голубым купо
лом сентябрьского неба.

С. БОРИСОВА.
Фото Д. Ахмедова.

Редактор 
Э. М. ЭРНАЗАРОВ.

С л уж ба  с р о ч н ы х  о б ъ я м е и м й

РАЗНОЕ 71.

Окончил университет и 
школу бизнеса. Ищу работу. 
Тел. 75-97-52. .

ф  Приглашаются на работу 
главный бухгалтер, расчетный
бухгалтер. Тел. 56-53-66, 56- 
82-19.

ф  Кооператив «Герат», за
регистрированный в р-не 
Шайхон-тахура, ликвидиру
ется. Претензии принимаются 
в течение месяца по теле
фону 76-32-47.

ПРОДАЮТСЯ

ф  Каракулевые шкурки.
Тел. 67-60-17 после 18.00.

Магнитофон. Тел. 93-24-

_  Дом 2-этажный и строй
материалы. Тел. 50-90-83, 50- 
38-56.

клавишныи
«Маэстро».

Недорого 
муз. инструмент
Тел. 62-77-94.

КУПЛЮ

Старинные портсигары, 
табакерки, шкатулки, награ
ды, значки, фарфор, часы,
посуду. Тел. 32-97-81 с 11 до 
15.00.

ф  Объективы. Тел. 32-78-69. 
%  Обои под дерево, само

клеющиеся. Тел. 78-92-13.

'Малое предприятие «Восход» 
при АПО «Средазкабель»

РЕАЛИЗУЕТ
частным лицам, и организациям телевизионный высо

кочастотный кабель марки КВТ-1 в количестве 500 км, 
цена 11 тысяч рублей за 1 км., и провод установочный 
марки ПВ-1 сечением 1,5— 2,5 кв. мм по цене 6 тысяч и 
10 тысяч рублей за 1 км.

Предоплата — сто ароцентав.
Справки по телефону 62-77-96.

ТАШКЕНТСКИЙ ТРЕСТ «ВОДОКАН АЛ»

ПРЕДЛАГАЕТ
АБОНЕНТАМ В СРОК до 15 ОКТЯБРЯ

ПОДГОТОВИТЬ ВОДОПРОВОДНО.
КАНАЛИЗАЦИОННОЕ ХОЗЯЙСТВО 

К ЭКСПЛУАТАЦИИ В ЗИМНИЙ ПЕРИОД
1992-93 гг.

НЕОБХОДИМО:
О

— произвести профилактический ремонт водо
провода и канализации;

— отключить временные сезонные водозаборы;
— утеплить наружные трубопроводы, узлы уче

та н водозаборы.
Водопроводно-канализационные хозяйства, не под

готовленные к работе в зимних условиях, будут 
отключены от городского водопровода без дополни
тельного предупреждения.

Одновременно напоминаем о необходимости опла
ты счетов в срок.

При подготовке дворового водопровода к эксплу
атации утепление дворовых водопроводных стояков 
производить так, чтобы между наружной поверх
ностью трубы-стояка и утепляющим материалом 
оставался воздушный зазор 40—60 мм.

Утепляющим материалом служат измельченная 
солома, сухие опилки, верховой сухой торф и дру
гие теплоизоляционные материалы.

Слой утепляющего материала должен быть не 
менее 30— 35 см.

Для обшивки стояка применяют металлические 
сетки, мешковину, твердую бумагу.

После обшивки на стояк надевается деревянный 
кожух, и свободное пространство в кожухе засыпа
ется опилками.

Часто бывает, что У вентиля снашивается сальни
ковая набивка, вода может проникнуть в теплоизо
лирующий материал.

Во избежание этого необходимо под вентиль под
ложить лоток из жести или куска шифера с выво
дом за кожух с небольшим уклоном.

Сверху кожух накрывают съемной крышкой и 
оставляют отверстие для доступа к маховику венти
ля.

ВПЕРВЫЕ В УЗБЕКИСТАНЕ
СОВЕТ ПРОГРАММЫ «ЛУЧ НАДЕЖДЫ» 

Фонда народной дипломатии 
международной неправительственной

организации

ПРОВОДИТ КУРС ЛЕКЦИИ:
— биоэнергетика (все о возможностях человече

ского организма);
— мануальная терапия (остеохондроз, радику

лит, анемия ног и рук, головные боли и все, что 
связано с позвоночником и суставами);

— йога, ее возможности по излечению человека.
Занятия проводят специалисты международной

категории, имеющие практику работы в Германии, 
Польше, Болгарии и Чехословакии.

Прослушавшие курс лекций и показавшие хоро
шие результаты получат свидетельства междуна
родного образца на русском и английском языках.

Контрольный сбор — 5 октября в 17 часов в 
помещении по ул. Ленинградской, 32.

Контактные телефоны: 77-94-79, 67-23-58, 
67-34-35, 35-30-34.

9 ОКТЯБРЯ с 8.00 до 14.00
БИРЖА ТРУДА 

ЮНУСАБАДСКОГО РАЙОНА
ПРОВОДИТ я р м а р к у

СВОБОДНЫХ РАБОЧИХ МЕСТ 
И ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ

на 2-м квартале Юнусабада
в районе магазина «Универсам».

Транспорт — автобусы: 24, 60, 91. 92, 97 72
18, 51; трамваи: 25. 28, %9, остановка «Магазин 
« у ниверсам».

Акционерное общество 
«Яккасарой»

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на вакантную должность ди
ректора продовольственного 
магазина № 9

общей площадью 1.570 
кв. м по улице Имам Ат- 
Термизий на конкурсной ос
нове.

За справками обращаться 
в отдел кадров А. О. «Якка
сарой» по ул. Каракум, 3-й 
проезд, дом 18.

Телефон 53-27-93.

УТЕРЯННУЮ
круглую печать МСПМК 

305 треста «Узколхозспец 
строй»

СЧИТАТЬ
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНОЙ,

Коллектив производствен
ного объединения «Фоток 
выражает глубокое соболез
нование директору под
разделения предприятия 
Г. А. Киселеву по поводу 
смерти его отца ветерана 
Великой Отечественной 
войны, члена Союза архи
текторов Узбекистана

КИСЕЛЕВА 
Александра Григорьевича,

УЧРЕДИТЕЛИ:
Ташкентский городской Совет 
народных депутатов 
и журналистский коллектив 

«Вечернего Ташкента».
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700000, г. Ташкент, ГСП ежедневно, кр
уп. Ленинградская, 32. ^  и воскресенья.

Справки по редакции
32-53-76.
Справки по письмам,
33-29-70, 32-53-79.

Ответственность за достоверность 
сведений в рекламе и объявлениях 
несет рекламодатели. Справки и пре
тензии по телефонам: 33-в1-42 (от
дел объявлений ИПК «Шарк»); 33-56- 
67: 32-55-57 (частные объявление).

Типография издательско-полиг
рафического концерна «Шарк» 
Республики Узбекистан.
По вопросам доставки обра
щаться в почтовые отделения 
по месту жительства.
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